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Reçismo de Genres 
Nacimientos 

Estela Gómez Segura 
Noelia Leyva Requena 
Ma Membrilla Jiménez 
Lourdes Navarro Salmerón 
María Aguilera Calzacorta 
Antonio Leyva García 
Pedro Antonio Casais Puertas 
Javier Contreras del Pino 
M a del Mar Aranda Fernández 
M a Nerea Navarro Rodríguez 
Sheila Navarro Molero 
Luz Ma Expósito Amador 
M a Herrera Gómez 
José Javier Ramos Alcocer 
Daniel A. Casado Muriel 
José L. Ramírez Hernández 
Antonio Olea Poyatos 
Marina Mendoza Sabariego 
Susana Cárdenas Delgado 
Antonio D. Valenzuela Galera 
María Navarro Pérez 
María Aguilera Varón 
Bárbara Carmona González 
María López Medialdea 
Guillermo Cambil Merino 

María Mesa Sierra 
María Andrea Ciuró Torres 
Feo. Javier Barquier Martínez 

Defunciones 

Trinidad Rojas Herrera 
Justo Feo Jabalera Martínez 
Rafael Cuevas García 
Torcuata Plaza García 
Josefa Rodríguez García 
Francisco Madrid Saez 
Josefa Cano Carmona 
Francisco Aviles Bcrbel 
Germán Hernández Rui/ 
Natividad Almendros García 
Antonio Barquiel Pérez 
Francisco Martínez Parra 
Lourdes Balboa Hidalgo 
Dolores López Arcos 
Angustias Ruiz Pérez 
Antonio López García 
Antonio Cortés Bermúdez 
Rafael Expósito Baeza 

Matrimonios 

Guadix, 10 Marzo a 31 de Mayo 2000 

Miguel Gómez Bustamante y Montserrat Martínez Muñoz 
José E. Martínez Martínez y Adela García Contreras 
Torcuata Marruecos Cruz y Encarnación M. Amescua 
Isidro Jiménez Milla y Ma Susana Onieva García 
Antonio Ortiz Ortiz y Ana Fernández Ortiz 
Ángel García Morillas y Ma Concepción Travé Cadenas 
Miguel Gómez Maravery Alicia García Vázquez. 
José Cruz Serrano y M a Eugenia Silva Lozano 
Salvador Onieva Artes y Jessica Sánchez Martínez 
Isidro Ariza Reyes y M a Esther Tomás González 
Antonio Marcos García y Raquel Gómez Serrano 
José A. López López y Ma Pilar Sierra Valenzuela 
Leopoldo Hernández Pérez y Ma Carmen Parra Raya 
Alfredo Ruz Espigares y Rosa Ma Vázquez Ruiz 
Tomás Hernández Espigares y Rosario García Morales 
Juan M. López Gómez y Celia M a Medina Hernández 
Manuel Arques Porcel y Margarita Yus López 
Francisco J. Luque Oliva e Inmaculada Hernández Vera 
Ambrosio Moraleda Requena y Ma Esther Reyes García 
Juan M. Asensio Martínez y Ana Payan Aguilera 
Manuel Navarro Villena y Dolores Sierra Requena 
Evaristo Hernández Moreno y Sandra Cuerva Hernández 
Antonio Jiménez Vicente y Virginia Cuerva Molero 
David A. Ramos y M a Carmen Pérez Molero 
José A. Pérez Martínez y M a Nieves Torres Granados 
Antonio M. Sánchez Garzón y Ma Eloísa Romero Pérez 

"a güen afteñdedcr... 

Comiendo...y ¿ frutos ? 

Teléfonos de interés 
Ayuntamiento 958 66 93 00 

Policía Municipal 958 66 90 02 
Urbanismo 958 66 93 14 

Servicios Sociales 958 66 51 19 
U.P.E. 958 66 90 50 

Cultura 958 66 90 41 
Empresa M. Vivienda 958 66 93 44 
Centro M. de Adultos 958 66 15 49 

Fax Municipal 958 66 90 34 
Información y Registro 958 66 90 48 

Pol¡deportivo M. 958 66 30 16 
Biblioteca Municipal 958 66 41 38 

Mancorna Municipios 958 66 26 45 
Ambulancias 958 66 02 28, 66 00 3 7 

Bomberos 958 66 47 66 
Centro de Salud 

Cita previa 958 66 06 47 
Urgencias 958 66 23 11 

Centro Drogas 958 66 48 01 
Cruz. Roja 958 66 05 66 
Autobuses 958 66 11 02 

Alsina Graells 958 66 15 04 
Autedia y Almeraya 958 66 06 57 

Trenes 958 66 02 25 
Guardia Civil 958 66 08 17 

Oficina de Turismo 958 66 17 56 
Taxis 958 66 05 37 

Butano 958 66 08 62 
Información sexual 901 10 00 68 
Información Sida 900 60 01 00 

Centro Mujer 958 66 90 51 
24 Horas 900 20 09 99 
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íJIHél Editorial sfflEE 
Cultura y Deporte 

Ha terminado la temporada futbolística y por ello es tiempo de balances. Sí, ya 
sabemos que puede ser un tópico, pero, por lo mismo, sin pudor podemos decir 
aquello de quién se iba a imaginar que, con todos los problemas, dudas e incerti

dumbres con las que se iniciaba este proyecto, al final haya acabado como lo ha 
hecho. 

Ganándose a pulso el topicazo de equipo revelación y contra todo pronóstico, el 
Guadix ha concluido en séptima posición, con muy serias posibilidades de haber 
jugado la fase de ascenso a 2 aA. Buen trabajo tanto de la plantilla como del equipo 
técnico, que han permitido la mejor clasificación deportiva de la historia del 
Guadix C.F. 

Con todo, la alegría por lo conseguido no es total. De un lado, el exceso 
deliberado de presión a última hora puede haber sido un lastre para cotas más altas. 
De otro, la ausencia de la afición. Y es que ni ésta llenó el campo ni los 
responsables supieron atraerla. 

Por lo visto, la cosecha ha sido, gloriosa deportivamente y cicatera en lo 
personal. El final de temporada, como la gaseosa, mientras la afición lo tenía que 
celebrar internamente, el equipo de gobierno municipal organizaba" una cena 
homenaje" en la que, curiosamente, no podía participar ni la afición ni el resto de 
representantes de los ciudadanos. A eso se le llama instrumentalizar y capitalizar 
cuando lo lógico hubiera sido consensuar unos actos en que los protagonistas 
fuesen jugadores y aficionados. 

Ha sorprendido que, al final de temporada, lo que fueron lanzas se volvieran 
cañas. Al principio el apoyo institucional municipal lo fue con cuentagotas y casi 
a regañadientes —nos acordamos bien—, al final aparecen para un particular 
homenaje y se comprometen para el futuro con un mayor apoyo aunque de forma 
verbal... y con los presupuestos municipales ya aprobados. 

La ciudadanía se puede preguntar —nosotros lo hacemos—: ¿Por qué en un 
tema de tan "especial interés social" no se consensúa entre las fuerzas políticas 
poniendo unos cimientos claros para el futuro (aparte de personas o resultados de 
una temporada)?, ¿Por qué los directivos que pidieron una subvención de 25 
millones se conforman con poco más de 6?, ¿Cómo es que recordando las varias 
ocasiones en que el equipo de gobierno municipal se ha metido donde no lo 
llamaban, manifestándose contra la política de la junta directiva del club así como 
con el equipo técnico, al final, todo son buenas palabras siendo magnífico lo que 
antes era malo?, ¿Cómo dejar de recordarle, al presidente, las declaraciones en que 
mantenía, por activa y pasiva, que no se presentaría y que la conversión del club en 
SAD (sociedad anónima deportiva) también sería un proyecto que el no retomaría 
nunca más? 

¡Ole la coherencia y la seriedad de lo afirmado! 
La Guadix Clásica va consolidándose poco a poco dentro de las posibilidades 

presupuestarias y acorde con la respuesta del público. No quiere ello decir que no 
sea preciso mejorar (dentro de las pautas) las sucesivas ediciones, cuidando la 
programación (más equilibrada y abierta a innovaciones) y determinados detalles 
que den al público sensación de perdurabilidad, con material e infraestructuras 
propias. 

Actividades culturales de este tipo, permiten pensar en la necesidad de una 
programación cultural estable y anunciada para que fuese un atractivo más y 
supusiera para la ciudad y la comarca un incentivo económico a añadir al rico 
patrimonio e incluso al enorme potencial del que no se obtiene todo el provecho 
posible. 

De ambas situaciones: deporte y cultura, extrapolables a otras de la gestión 
pública, se puede y debe adquirir la suficiente habilidad y amplitud de miras para 
que la labor sea generosa en los gestos y fecunda en los resultados, sin pararse a 
cicaterías propias de una sociedad cerrada, endógena y egoísta. 

En portada: Carlos Ros González, fundador de la Escolanía de № 145 III Época. Año XIX. 
Guadix en su homenaje. Junio de 2000 



VIIIGUADIX CLASICA 
Francisco Hernandez 

Henos aquí un año más —¡Octava 
edición ya! ¡Quién lo iba a decir!— 
colaborando con los buenos amigos de 
Wadi-As... 

La primavera, en Guadix, adquiere 
unas especiales notas de apacible bien
estar, y si éstas van atildadas de otras 
buenas y melódicas, la realidad es que 
el conjunto se 
hace un auténti
co goce para 
cualquier perso
na sensible. En 
este inigualable 
marco, el Ayun
tamiento, con
juntamente con 
la Diputación, 
nos trae el Gua
dix Clásica, en 
esta ocasión cla
ramente dividi
do en dos partes 
por algo muy en
trañable para los 
aceí tanos que 
nos preciamos 
de serlo: la per
sona de D. Car
los Ros. Será su 
homenaje el acto 
que estructure 
esta dualidad del festival. 

Llegar a Santiago, mirar su entorno, 
comprobar su deslumbradora brillan
tez y apreciar tan magnífico artesona-
do, todo al unísono, por sí solo, transfi
gura y predispone la mente, dejándola 
como, en palabras de San Juan de la 
Cruz, "amada en el Amado transforma
da", haciendo abstracción, lógicamen
te, de la carga mística. Ahí comenzó, en 
esta ocasión, nuestra primavera] mues
tra musical, y lo hizo con una orquesta 
de cámara, la Arcata de Stutgat, inter
pretando un ambicioso programa en el 
que destacó, sobre todo, el piano 
orquestal del scherzo mendelssohniano. 
Le siguió el conjunto Zarabanda con 
un plano concierto —homófono diría
mos en términos lingüísticos—, en el 
que, por destacar algo, lo haríamos en 
la persona de la clavecinista, única dig
na de ser destacada. Y cerró la primera 
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parte del ciclo el flamenco, por medio 
de Estrella Morente, con un volunta
rioso recital en el que pusieron "to el 
arma". Muy del gusto del respetable, 
que lo manifestó con sus aplausos, re
sultó entretenido. Es de justicia desta
car que ha sido la única intérprete de 
esta índole que se atrevió a hacerlo sin 

Zarabanda en P. de Villalegre 

micrófono, aunque sólo fuera en la "pro
pina", y ahí se notó la realidad de su 
arte. A quien corresponda, hay que de
cir que no se puede permitir, en ciclo 
internacional (no lo olvidemos), la au
sencia de programa. El público tiene 
derecho a saber lo que va a escuchar. 

Se inició la segunda parte del ciclo 
con la Capella de Ministrers. Era este 
el concierto que más temíamos, debido 
al tipo de música que interpretarían: 
muy antiguo y, consecuentemente, de 
posible monotonía, pero resultó todo lo 
contrario. ¡Lo que hacen los grandes 
intérpretes! Dieron variedad instrumen
tal y rítmica, lograron conquistar al pú
blico con explicaciones didácticas so
bre su interpretación y, sobre todo, se 
les veía encantados con el marco en el 
que actuaban, que, ciertamente, estaba 
magnífico. Los instrumentos antiguos 

(que también fueron explicados) habla
ron con propiedad. 

Con un cambio casi antitético, el 
Brno Quartet nos deleitó en uno de los 
conciertos que, a nuestro juicio, harán 
historia en la Guadix Clásica. Sencilla
mente, y por resumir, sublime, excelso, 
grandioso, perfecto; lo que no podemos 

decir de su conti
nuador, la Capella 
Exaudí, cuyo am
bicioso programa, 
dificilísimo de can
tar, no alcanzó las 
expectat ivas del 
respetable. Única
mente cabe desta
car —y no hace
mos proselitismo 
accitano— al orga
nista, que verdade
ramente supo aco
plarse, con brillan
tez absoluta, al pa
pel de acompaña
miento que le co
rrespondía. Y cerró 
la muestra la Or
questa de Cáma
ra Carlos III con 
otro memorab le 
concierto. Si había

mos iniciado en el marco de un templo 
con artesonado de madera, cerramos el 
encuentro en otro, cuyo mudejar, tan 
bellamente iluminado, por sí solo trans
forma el ánimo del público. Resultó 
una interpretación comparable, cierta
mente, al cuarteto que le había precedi
do: magnífica, perfecta, otro concierto 
para la historia de la muestra guadijeña. 
Puestos a intentar destacar algo, lo ha
ríamos con el Adagio de Barber. 

No podemos concluir sin felicitar a 
las áreas de cultura de Diputación y de 
nuestro Ayuntamiento por el desarrollo 
del ciclo internacional musical. ¡Que se 
repita! Pero tampoco sería de justicia 
finalizar sin hacer un llamamiento a los 
habitantes de Guadix para que acudan a 
los conciertos, ya que, en verdad, no 
son muchas las ciudades que pueden 
disfrutar de este tipo de eventos tan 
cualificados. • 



Homenaje a Carlos Ros González 
Gabino García García 

Calle Carlos Ros, fundador de la 
Escolanía de los Niños Cantores de la 
Catedral de Guadix, 1956 Guadix, 29 
de Mayo de 2000 

Así queda escrito en la placa que da 
nombre a lo que anteriormente se deno
minaba Plaza de los Huertos y callejón 
de Palacio. En el pleno del pasado mes 
de abril la corporación municipal 
accitana acordaba por unanimidad este 
cambio de denominación por ser los 
lugares que Carlos Ros recorre todos 
los días, y, como destacó el alcalde 
accitano, es tan sólo una calle humilde, 
como el propio homenajeado. 

El acto comenzaba pasadas las nue
ve y media de la noche y en él estuvie
ron presentes miembros de la corpora
ción municipal, diferentes autoridades, 
coros y casi un millar de personas, con 
la presencia de Carlos Ros en la presi
dencia acompañado por el obispo de la 
diócesis y el alcalde accitano. 

Actuación de la Escolanía y lectura 
del manifiesto 

En palabras de Jesús Muñoz, pre
sentador del acto, hubo que destacar 
a lgunas cifras ve rdaderamente 
apabullantes: 900 actuaciones por toda 
España, 95 en el extranjero, más de 
7000 en Guadix y comarca y de ellas 
4000 en la catedral. 

Inmediatamene se dio lectura al acta 
del cons i s to r io acc i tano 
correspondendiente al mes de abril para 
pasar sin dilación al descubrimiento de 
la placa que da nombre a la calle, obra 
de Miguel Ángel Gómez. Hizo uso de 

la palabra el alcalde para manifestar en 
nombre de la ciudad el agradecimiento 
expreso de la misma recordando como 
prueba de ello que ya había sido nom
brado hijo adoptivo y predilecto, el con
servatorio de Música lleva su nombre, 
para finalizar por ahora con el mereci
miento de darle su nombre a una calle 
así como otorgarle la medalla de oro de 
la ciudad. 

Destacaba el primer edil accitano 
que D. Carlos nos había unido a todos a 
la hora de querer a Guadix, confesán

dose como un escolano de corazón, pero 
frustrado, al comentar en tono anecdó
tico que cuando en su momento tuvo 
que dar la nota ante D. Carlos, la dio de 
una vez y para siempre. Finalizaba su 
intervención deseándole al homenajea
do que la Virgen de las Angustias le 
acompañe siempre y que con su manto 
le siga protegiendo. 

A continuación actuaron co dios in
terpretaciones o piezas y por este orden 
varios coros: Julia Gemella Acci, Sine 
Nomine, Coro del Colegio de Aboga
dos de Granada, Accichorus, Acyda y 
la propia Escolanía que en este ocasión 
estuvo dirigida por Jesús Blázquez. En 
la calle, en medio de un emocionante 
silencio se escucharon las notas del 
"Menú", "Zorongo", "Ave María", 
"Virgen Santa" o "El Conde Olinos", 
entre otras composiciones musicales. 

Hubo tiempo para presenciar un 
montaje audiovisual o diaporama obra 
de Francisco Hernández con colabora
ciones de José María F. Mermerías, 
Rafael Pascual Hernández, Cadena 
Cope, Picaro y José Luis Campoy, en el 
que se recogía de forma gráfica algu
nos de los momentos más importantes 
de la historia de D. Carlos y de su 
escolanía. 

Tomaba despés la palabra Vicente 
Moreno Torres, que fuera notario en la 
ciudad y que vino a autodefinirse como 
el primer relaciones públicas (y algo 
más) que tuviera la Escolanía en sus 
primeros años destacando de D. Carlos 



dos cosas simplemente: la firmeza de 
sus convicciones y su modestia, agra
deciendo de todo corazón a la ciudad 
un bello gesto para una persona que 
tanto se lo merecía. 

Dos jóvenes escolanos de la última 
promoción, Jesús Alonso y Jesús López, 
daban lectura a un manifiesto tras ex
plicar que "en esta jornada casi todos 
somos escolanos, y que a partir de ayer 
la Escolanía era mucho más grande", 
uniéndose todos para decirle gracias de 
corazón a su fundador. 

En el manifiesto se destacaba cómo 
D. Carlos había inculcado su amor a 
Guadix y a la escolanía, y cómo había 
llevado el nombre de esta ciudad por la 
geografía nacional e internacional. Fi
nalizaba el mismo maifestando que el 
homenajeado "es un hombre que no 
pide grandes cosas, es un hombre que 
desea vida para su Escolanía... A quien 
corresponda que tome nota del mensa
je, que no sea olvidadizo, que se lo 
podemos recordar más fuerte pero no 
más claro: Escolanía, siempre1'. 

Y seguían las emociones, pues se 
pasó a dar lectura al aleta del pleno 
municipal por el cual se acordaba con
ceder la medalla de la ciudad a D. Car
los Ros, la cual le fue entregada por el 
alcalde de la ciudad. Posteriormente, el 
fundador y director del coro accitano 
por excelencia era saludado por el obis
po de la diócesis, quien recordaba la 
impresión causada por la Escolanía el 
mismo día de su ordenación episcopal 
un 14 de junio de hace ya 8 años. 

A todo ello. D. Carlos, emociona
do, sólo pudo enhebrar unas breves pa
labras: "Muchas gracias, Guadix. Mu
chas gracias, aceítanos", y pidió a la 
Coral Acyda que "colabore con la Es
colanía en los cantos de la catedral, por 
lo menos en las grandes solemnidades, 
por no haber un mejor marco..." 

Así, todos juntos, coros y Banda 
Muncipal de Guadix interpretaron el 
"Aleluya" de Haendel y para poner pun
to y final la "Salve Marinera". 

D. Carlos, sobrecogido, algo cansa
do por su avanzada edad, pero agrade
cido y emocionado por los momentos 
vividos, se retiraba a su domicilio. Cuan
do salga de él, seguramente al día si
guiente, pora observar con alegría la 
placa que viene a dar nuevo nombre a 
una calle de la ciudad y por ella espera
mos que siga discurriendo, en su hu
milde vida diaria, mientras Dios quie
ra. 

Escolanía de la Catedral 
de Guadix 

Santiago Pérez López 

Doctor en Historia, miembro del Instituto 
de Estudios Pedro Suárez y antiguo escolano. 

El 29 de mayo la ciudad de Guadix 
tributó un merecido homenaje a don 
Carlos Ros González, fundador y di
rector de la Escolanía de Niños Canto
res de la Catedral. La Escolanía ha sido, 
y es, un brillante eslabón de esa cadena 
de grupos y músicos de inconmensura
ble altura cuyo origen se remonta a los 
albores de la Edad Moderna, precisa
mente cuando se refunda la Diócesis de 
Guadix y se da la Bula de Erección de 
la Catedral allá por el año 1492. La 
Bula del Cardenal Mendoza sienta las 
bases de la actividad musical en la cate
dral mediante la creación de la Capilla 
de Música, llamada a solemnizar los 
grandes actos litúrgicos de la basílica, 
en especial los de Navidad y Semana 
Santa. El maestro de capilla era el en
cargado de dinamizar y dirigir un am
plio elenco de músicos integrado por 
los seises, músicos instrumentistas y 
cantores. Los aspirantes a músicos su
peraban unas duras pruebas, ya que a la 
plaza se accedía por oposición, siendo 
especialmente severas las exigidas para 
acceder al magisterio de capilla. El 
maestro debía tener un gran conoci
miento de la técnica musical, vocal e 
instrumental y dominar el arte de la 
composición, amén de mostrar suficien

tes dotes pedagógicas y de dirección. 
En 1793 se regula el funcionamiento 
con un régimen interno en el que se 
regula la participación en festividades, 
solemnidades y actuaciones religiosas 
y paganas, fuera de la catedral. 

La pervivencia de la Capilla de 
Música de la catedral ha sido funda
mental, no sólo para comprender y va
lorar la actividad musical de este recin
to sagrado, sino porque ha sido el ger
men de una rica tradición musical que 
ha terminado por engullir a toda una 
ciudad. Maestros como Pedro Puig, 
Pascual de la Vega, Antonio Pablo de 
Honrubia, Pascual Rodríguez o Miguel 
López Muley han dejado su sello a lo 
largo de la historia. Junto a esta magna 
obra no podemos perder de vista la 
presencia continua desde el último cuar
to del siglo XIX de la Banda Municipal 
de Guadix y la Estudiantina, cuyos pri
meros directores e integrantes solían 
proceder de la Capilla de la catedral. 

Lras el paréntesis de la Guerra Ci
vil, vuelve con fuerza inusitada la acti
vidad musical a la ciudad. La Banda 
Municipal recupera en su puesto al 
maestro Manuel de los Santos, cuyos 
discípulos dirigen hoy bandas munici
pales en Cataluña, Levante o en nuestra 



provincia; sin embargo, el recambio en 
la catedral tardaba en llegar. Como el 
mismo homenajeado se ha encargo de 
recordar, solamente la divina providen
cia posibilitó que un joven madrileño, 
que estudiaba en Carrión de los Con
des, marche a Granada y recale final
mente en el Seminario de San Torcuato 
de Guadix. Carlos Ros es ordenado sa
cerdote el 12 de marzo de 1949 cele
brando su primera misa, en la iglesia de 
San Agustín. Este joven madrileño trae 
consigo un hermoso presente: su pa
sión por la música. Durante su corta 
estancia en la capital de la Alhambra, 
había pertenecido a la Schola Polifónica 
y a la Schola Gregoriana; nada más 
llegar al Seminario Menor de San 
Torcuato se hace cargo de la Schola 
Cantorum y comienza a madurar su 
gran proyecto que debemos relacionar 
con sus dos grandes máximas: llegar a 
Dios a través de la Música y aquella 
frase agustiniana que ha hecho suya de 
"Quien canta, ora dos veces". 

El proyecto de la Escolanía se gesta 
en la sacristía de la catedral, donde el 
obispo Alvarez Lara le ofrece la posibi
lidad de organizar un coro que atienda 
las necesidades litúrgicas del templo 
catedralicio. Nadie aventuraba que 
aquel reto iniciado 1957 engendraría 
un magno proyecto musical-educativo 
que se adelantaría en varias décadas al 
concepto de una enseñanza integrada e 
integral para el alumno. Ni siquiera su 
mentor pensaba que años más tarde se 
convertiría en el último gran maestro 
de capilla de la catedral del siglo XX. 
En la Escolanía se educarán musical
mente los aceítanos, pero también es el 
lugar en donde adquieren una forma
ción humana, cultural y académica que 
se iniciaba con los estudios de primera 
enseñanza, pasando a los de bachillera
to elemental y superior y culminando 
con los de magisterio. La Escolanía se 
convierte en una institución que ofrece 
oportunidades a los niños aceítanos, in
dependientemente de su extracción so
cial y de sus pos ib i l idades 
socioeconómicas, en épocas tan difíci
les como son los años cincuenta y se
senta en España. Esos primeros niños 
se convirtieron en maestros y colabora
ron con don Carlos en la tarea de edu
car a las nuevas generaciones de 
escolanos que hemos ido pasando por 
la escuela y por el coro. 

La fecunda labor de esta institución 
se pone de manifiesto a la hora de com

probar el catálogo de .músicos y de co
ros que se han gestado en su seno — 
Carmelo Martínez Parrilla o los herma
nos Blázquez son un claro ejemplo de 
ello—, a los que debemos añadir las 
numerosas promociones de maestros 
que han elevado el nivel sociocultural 
de nuestra comarca. De la Escolanía 
proceden los directores que han funda
do numerosas corales de gran talla en el 
actual panorama musical andaluz. Gua
dix ya no se entiende sin su actividad 
musical, es una ciudad en donde proli-
feran las corales, las rondallas, las ban
das de música, los concertistas..., Ju
ventudes Musicales, el Conservatorio... 

La Escolanía también ha desempe
ñado a la perfección el papel de emba
jadora de Guadix allí donde ha estado 
presente. Es impagable la labor de pro
moción de nuestra ciudad y de la pro
vincia de Granada que ha realizado en 
sus salidas a las provincias españolas y 
al extranjero. Sería interminable rela
tar, aunque fuera someramente, las ac
tuaciones de mayor relieve a lo largo de 
su medio siglo de existencia. 

Carlos Ros es una persona sencilla, 
amable, muy culta y profundamente 
religiosa; hombre de principios y de 
valores, que ha tratado de transmitirlos 
a todos los que hemos tenido la suerte 

de conocerle y de compartir bastantes 
años de nuestra vida. También tiene 
fama de metódico, por eso en torno a 
las seis de la tarde siempre tiene un 
hueco para acercarse a la basílica de la 
Patrona para orar ante ella. Guadix debe 
mucho a la Escolanía y a su fundador, 
las diferentes corporaciones municipa
les han ido reconociendo sus muchos 
méritos contraídos. Desde 1970 es hijo 
adoptivo de la ciudad, en 1991 se le 
entregó el Tótem de Guadix, el conser
vatorio lleva su nombre y ahora se le 
dedica la calle que a diario recorre ca
mino de su tarea más preciada: La Es
colanía de Niños Cantores de la Cate
dral. 

Por esta serie de motivos, y por 
muchos otros que adrede dejo en el 
tintero para que sean otros quienes se 
ocupen de ello, Don Carlos y la Escola-
nía forman ya parte de esa rica historia 
de Guadix, de su Obispado y de la 
provincia de Granada. Los aceítanos, 
que tenemos algo de cainitas, hemos 
sabido reconocer en su momento las 
grandes cualidades humanas y musica
les de un hombre que ha entregado su 
vida a la música desde una posición y 
una vivencia esencialmente cristiana y 
mariana. 
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Jesús Amezcua Casado presidente de la Asociación de 
Hostelería de Guadix 

Jose M a Molas 

Jesús Amezcua, siguiendo la saga 
familiar, rige, junto con su familia, los 
destinos del Hotel Comercio desde hace 
más de 20 años. El establecimiento se 
construyó en 1905, siendo el primero 
en Guadix cuando se alojaban en el 
mismo los comerciantes y viajantes que 
visitaban nuestra ciudad. De ahí le vie
ne el nombre. Figura en la Guía Campsa, 
y ha recibido distintos premios por su 
calidad y buen servicio. 

Es asimismo presidente de la Aso
ciación de Hosteleros de Guadix y Co
marca, que creada en 1992, consta de 
38 miembros. Recibió el pasado 28 de 
Febrero la "Bandera de Andalucía" 
como reconocimiento a la trayectoria 
profesional, por la Junta de Andalucía, 
y el premio " Marmita de oro", en 1999, 
por la publicación "Granada Económi
ca", al mejor restaurante de la provin
cia. 

Con Jesús Amezcua Casado habla
mos de turismo y del desarrollo de la 
ciudad y la comarca. Dos temas que 
van paralelos y se interrelacionan mu
tuamente. 

V J 3 
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—¿Qué objetivos tiene la Asocia
ción de Hostelería? 

—Después de haber abierto la ofi
cina de Turismo junto a la Cueva-Mu
seo, en agosto de 1999 y que ha tenido 
hasta la fecha un volumen aproximado 
de 13.000 visitas, queremos abrir un 
Punto de Información debajo de la Ca
tedral en el Miniparque. El Ayunta
miento ha cedido el lugar, el perito de 
La Mancomunidad nos está haciendo 
los planos, y el Plan Líder va a finan
ciar con un millón de pesetas. Espera
mos que esté disponible antes del vera
no. Hemos solicitado del Ayuntamien
to que el otro punto disponible en el 
Miniparque que vayan servicios públi
cos, de lo cual carece Guadix. También 
hemos pedido servicios públicos en la 
Ermita Nueva y en el Parque Munici
pal, donde hay importante movimiento 
de personas. Además le hemos sugeri
do, que el mantenimiento podría ser 
mediante monedas de 100 pesetas por 
el uso, y nuestra asociación se haría 
cargo de que estos servicios públicos 
estén limpios y en condiciones. Consi
deramos esos servicios imprescindibles 
en Guadix. Hay que tener en cuenta que 
entre los turistas hay mucha gente ma
yor que los demanda. 

—Lo que parece ser que no ha fun
cionado muy bien es la oficina de Tu
rismo de la Junta de. Andalucía en la 
carretera de Granada, con ese horario 
de oficina, de lunes a viernes por las 
mañanas... 

—No ha dado el rendimiento que se 
esperaba. Primero por el horario. El 
turista que yo recibo en el hotel viene 
casi siempre por las tardes. Y tengo que 
ser oficina de turismo, que no me im
porta. Luego, el lugar donde está encla

vado actualmente ya no es lugar de 
tanto paso, y es más lógico que esté 
enclavado en el casco histórico, o en la 
zona de cuevas. Se había hablado de 
llevarlo a la Plaza de las Palomas, en la 
Oficina del Líder... Ya veremos. El cen
tro actual puede servir para centro de 
reuniones, exposiciones, etc. 

—¿ Cómo se valora, desde el mundo 
hotelero, la idea de hacer un Parador 
Nacional en Guadix? 

—La idea de hacer un Parador Na
cional siempre es buena; lo que pasa es 
que la red actual de paradores es un 
poco reticente a abrir más. Pero si se 
consiguiera en el Seminario, sería muy 
bueno. En su defecto, se podría hacer 
algo similar por la vía privada. 

—Guadix como ciudad turística, 
¿presenta problema de aparcamientos ? 

—Así es. Hay una falta importante 
de plazas de aparcamiento. Guadix ne
cesita un párking público. El sitio ideal 
es el Hoyo del Paseo. Allí se podrían 
hacer varias plantas, y cabrían miles de 

"Pronto se va a abrir un punto de 
información turística 

en el Miniparque" 

"Con el turismo rural, no quiero 
que la gente se engañe. Es muy 
importante a nivel de viajero 

individual, pero muy difícil a nivel 
de grupos" 

ARQUIGUADIX 
construye para usted 

Residencial MONTEVERDE 
información y venta en 
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coches. A nivel turístico es una necesi
dad apremiante. 

—¿Tiene proyectos nuevos para su 
hotel? 

—Queremos ampliarlo y subirlo a 
cuatro estrellas, instalar un gimnasio, 
piscina cubierta, más habitaciones, 
garage,etc. 

—¿Qué otros proyectos tienen en 
mente ? 

—A nivel de Asociación, un pro
yecto de colaboración con el Ayunta
miento que se está elaborando actual
mente. Es un proyecto muy ambicioso. 
Con un presupuesto anual para asistir a 
las Ferias allí donde se realicen, con
fección de folletos, que está muy falto 
Guadix , mapas de Guadix y 
comarca,etc., así como la Asociación 
proporcionaría un mantenimiento ha
bitual de azafatas, de lo que hay de
manda actual. 

—Actualmente el Ayuntamiento no 
tiene Concejalía de Turismo propia
mente dicha... 

—Así es, el área de actividades tu
rísticas está dentro de la Concejalía de 
la Mujer y de Turismo. Y por eso pen
samos que no se le da la debida impor
tancia al turismo, pues tenemos una 
concejalía muy limitada. Por ejemplo 
actualmente se está haciendo en toda, 
la provincia un CD-Rom turístico, que 
se ha hecho ya respecto de Baza, 
Huesear, Loja, Almuñécar,etc y falta 
Guadix. El coste serían unas 600.000 
pesetas, para 3000 ejemplares, con un 
montaje muy bueno. 

—Hay otro CD-Rom que 
promociona el Plan Líder... 

—Efectivamente. Ese será para toda 
la comarca. El paquete promocional 
comprende: CD-Rom, vídeo y folleto 
comarcal, junto a la página web, que se 
d e n o m i n a 
<www.guadixymarquesado.org>. Tam
bién hay otro proyecto de diapositivas 
en 3D, que ha salido precioso, y está ya 
disponible. Este material de promoción 
ha ido a la Feria de los Pueblos de 
Granada, que se celebró los días 25 al 
28 de Mayo, en el Recinto Ferial de 
Armilla. 

"Guadix necesita un parking 
público" 

"Con los carriles bici y las vías 
peatonales se le gana belleza a la 

ciudad" 

Existe también una asociación para 
el desarrollo rural de la comarca, que se 
constituyó a finales de 1999. 

A través de esta asociación se inten
tan captar todas las ayudas que puedan 
proceder de las instituciones europeas. 
Es una apuesta muy importante con 
118 empresarios. Es lo más importante 
que se ha hecho hasta ahora y el alcalde 
de Gor es el presidente provisional. 

—¿Están cubiertas las demandas 
hoteleras actualmente en la ciudad y 
comarca ? 

—A mi entender, gracias al Plan 
Líder, no se ha dado sólo una ayuda 
económica, sino una sinergia, que se ha 
creado a nivel turístico. En Guadix, 
había solo tres hoteles entre una y dos 
estrellas. Ahora mismo ya tenemos un 
hotel de tres estrellas, que es el Hotel 
Comercio, y a nivel comarcal, el Hotel 
del Balneario de Alicún. Luego estará 
el de Jerez del Marquesado, que segu
ramente se inaugurará este año también 
de tres estrellas. En La Calahorra el 
Hotel del Castillo se quiere ampliar a 

las tres estrellas. También en Venta 
Emilio, en la Autovía, hay un proyecto 
de Hotel de tres estrellas. Con todo 
ello, una vez terminada la oferta hotele
ra, creo será suficiente. También hay 
un proyecto muy ambicioso en Graena, 
por parte del Ayuntamiento. Falta lle
varlo a buen fin. 

—Ha habido varios intentos de co
ordinar esfuerzos a nivel comarcal. ¿Es
tamos ya en el buen camino? 

—Creo que es necesario que los 
ayuntamientos se lo tomen en serio y 
apuesten por ello. Por ejemplo, hace 
tiempo propuse la idea de generar pe
queños premios, mediante bandos, para 
embel lece r las casas , para ir 
mentalizándonos que puede ser benefi
cioso para la ciudad tratar bien al turis
ta, el cuidado tanto a nivel de limpieza 
como de mantenimiento de calles. Creo 
faltan apoyos concretos por parte de los 
ayuntamientos. 

—¿Es el turismo una de las princi
pales fuentes de riqueza de Guadix, del 
presente y futuro? 

—Tenemos ahora el observatorio 
turístico de Granada desde el Patronato 
de Turismo. Está haciendo una serie de 
encuestas, y en el último informe, don
de más ha subido el turismo con mayor 
calidad, ha sido en Guadix, con un 70%, 
mientras que Baza, está en un 15%, y 
Loja en un 17%. Lo cual quiere decir, 
al menos a nivel empresarial, que esto 
es positivo. 

ESTACIÓN DE SERVICIO 
SIERRA N E V A D A " 

en 
GUADIX 
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Desde el cerro de la Bala 

—El principal reclamo turístico de 
Granada, está en ¡a capital. Entonces, 
en Guadix, ¿el turismo rural es uno de 
los sectores que más se pueden desa
rrollar? 

—Con el turismo rural, no quiero 
que la gente se engañe. Es muy impor
tante a nivel de viajero individual, pero 
es muy difícil a nivel de grupos. El 
tener una, dos o tres cuevas, o casas, es 
muy difícil vivir de ello. El fundamento 
básico del turismo rural nace como com
plemento para el agricultor. Siempre 
será un turismo mas económico que el 
turismo urbano. Y luego, hay que ver 
cómo vendo yo mi casa. 

Hay que pensar que fuera de Grana
da hay que promocionar el producto 
turístico. El problema está en qué mer
cado se mete que no sea costoso para 
venderlo. Por eso es importante aso
ciarse, unirse con otros, poder organi
zarse en un punto de venta. Ahora, lo 
bueno es que se ha creado la central de 
reservas en Viajes Jairán. Lo cual está 
dando un gran rendimiento. Se trata de, 
en vez de vender los viajes fuera, ven

der nuestra comarca a otras agencias 
para que a partir de un punto concreto 
organizar toda la estancia del viajero. 

—¿Cómo esta la ciudad de cara al 
turismo? 

—Hay que felicitar al Ayuntamien
to por el arreglo de la calle Ancha. El 
tráfico estaba muy mal en esa calle y se 
ha mejorado. Ahora bien, hay que me
jorar la limpieza, y nuestras calles. Hay 
que seguir apostando por rehabilitar el 
caso histórico. En especial Santa Ana. 
Habría que hablar con los propietarios 
a ver si tienen pensamiento de vender, 
rehabilitar. La administración debe fa
cilitar las cosas. Pero hay que hacer 
algo, y superar el actual abandono. 

—Jesús Amezcua, padre, ha sido 
muy aficionado al mundo de la bicicle
ta, al igual que el hijo. ¿Sería partida
rio de establecer un carril bici en Gua
dix? 

—Claro que sí. Eso es muy bueno. 
Si estás creando carriles bici, o dando 
zonas peatonales, estás creando ocio, 
donde la gente disfrutaría. No sé si 
sería factible, pero sería muy bueno 

estudiar cual sería el mejor trayecto. 
Empalmar el parque periurbano y con
tinuar por Guadix. Sin lugar a dudas 
con los carriles bici y vías peatonales, 
se le gana belleza a la ciudad. 

—Hablemos de los monumentos de 
la Iglesia, y de la comarca... 

—Hay que mejorar por una parte 
los horarios de los monumentos, por
que son muy limitados, no se cumplen 
con seriedad para todos. He recibido 
bastantes quejas de clientes por ese 
tema. Y la Iglesia, que tiene un patri
monio importante, debería coordinarse 
en este tema, a nivel turístico. Así por 
ejemplo, está la pequeña cueva de la 
Ermita Nueva, es muy atractiva y de
mandada de visitar. Aunque el párroco 
da facilidades, quizá sería una solución 
poner un pequeño cepillo para ayuda 
de mantenimiento, y se pagaría la luz, 
etc. Es una joya, digna de visitarse, y 
así se podría solucionar este tema y 
otros. 

También es importante la termina
ción del Palacio de Peñaflor, que es 
urgente. El castillo de La Calahorra es 
otro problema. Hay conversaciones en
tre la Junta de Andalucía y el dueño del 
castillo que deben seguir para llegar a 
buen puerto. Y la otra ruta, alternativa a 
potenciar, es la de los dólmenes en 
Gorafe, que pronto va a concretarse. En 
fin, que estamos trabajando para el de
sarrollo y crecimiento de la comarca. 

Sería deseable que la Iglesia estu
viera presente en este movimiento de 
desarrollo turístico, facilitando la coor
dinación, cobrando en su caso las en
tradas correspondientes. 

—¿Las relaciones con la Consejería 
de Turismo, Delegación Provincial, 
como han sido? 

—Ha sido positiva, primero con Je
sús Valenzuela y más tarde con Serra
no. Nosotros, como empresarios, no 
hemos dejado de estar pinchando, como 
es natural. Si los dejas se van a ir a las 
zonas tradicionales: costa, etc. Y he
mos estado luchando para que no se 
olviden de nosotros. Ahora falta ver al 
nuevo delegado provincial de turismo . 

Recuperaciones ESO, BUP, COU 
- Todas las asignaturas -

H. 
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Atani 

Con ocasión de las Sex
tas j o rnadas sobre 
drogodependencias organi
zadas por la asociación 
ATANI de Guadix tuvo lu
gar el 4 o Trofeo de futbito 
contra la droga en el que 
participaron los equipos de 
los colegios Padre Poveda, 
Medina Olmos, A.P. de 
Mendoza y Ada Guadix. 

En colaboración con el 
Ayuntamiento de Guadix 
el Cen t ro de 
drogodependencias Atani organizó un 
taller gratuito de técnicas contra el estrés 
o agobio con una capacidad de quince 
plazas y por espacio de veinte horas 
lectivas en los locales de Atani de diez 
a once y media de la mañana. 

Empresa municipal de vivienda 

El consejo de administración de la 
Empresa municipal de vivienda y suelo 
de Guadix S.A. aprobaba diferentes con
cursos para la redacción de proyectos 
por valor de unos 2.300 millones de 
pesetas, tales como los primeros pasos 
para la ordenación urbanística del se
gundo polígono industrial de la ciudad, 
en el paraje conocido como Rambla del 
Agua (900 mil lones) o l icitar la 
reordenación de las antiguas carreteras 
nacionales y la construcción de una 
rotonda por valor de 1.000 millones 
con la intención de mejorar el tráfico 
apostando por las zonas verdes y aveni
das, la construcción del centro de estu
dios alarconianos en la el Concepción 
así como el proyecto de 48 nuevas vi
viendas de promoción pública. 

Banda Municipal de Guadix 

La Banda municipal de Guadix tuvo 
en un concierto programado por Canal 
Sur en Málaga (teatro Cervantes) uno 
de sus mayores éxitos como institu
ción. 

Participaron los aceítanos en un con
cierto de semana santa con la interpre-
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tación de las composiciones Arrorró, 
de Ginés Sánchez, Concepción en Áfri
ca, de Abel Moreno, y Palio blanco, de 
Sánchez Ruzafa. 

Fue tal el entusiasmo que despertó 
la interpretación de la banda de música 
de Guadix que al final hubo de realizar 
un bis con la composición Rocío, que 
fue interrumpida varias veces, y por la 
que se ganó una sesión de aplausos de 
casi cinco minutos. 

El director, Eduardo Ramírez, ma
nifestaba que siente esa actuación como 
una de las mejores, y sobre todo "muy 
emotiva, puesto que casi desde el prin
cipio se observó una predisposición del 
público hacia nosotros". En el acto, 
recuerda Eduardo, también estuvo pre
sente la concejala de Cultura, Pura Del
gado, quien vino en su persona a recibir 
las felicitaciones más efusivas de las 
autoridades y representantes de las di
ferentes hermandades que allí estaban 
presentes. 

Hospital Comarcal 

El partido Popular ha presentado 
una iniciativa en el Parlamento andaluz 
para la construcción de un hospital ge
neral básico en Guadix. 

Se trató de una proposición no de 
ley que defendió la parlamentaria gra
nadina y portavoz de Salud del grupo 
popular, Isabel Torné, en la que funda
mentalmente se señala que la construc
ción de este hospital básico daría co
bertura a casi 100.000 usuarios dentro 
de un área de influencia que compren

de más de treinta munici
pios de la comarca accitana, 
así como otros colindantes 
de Almería y parte alta de 
la Alpujarra tan to 
almeriense como granadi
na. 

Según Torné, casi to
dos los partidos políticos 
han incluido esta reivindi
cación en sus programas 
electorales, y sin embargo 
en la anterior legislatura el 
PP presentó esta misma ini
ciativa y no pudo debatirse 
por la negativa del porta

voz del PSOE, Antonio M a Claret, quien 
a pesar de ello acudió durante la cam
paña electoral a Guadix manifestando 
que la creación de este centro sanitario 
era una decisión tomada por su partido 
en el último trimestre de 1999 y que se 
materializaría en el año actual. 

El comi té local del par t ido 
Andalucista ha propuesto al ayunta
miento de la ciudad que la ubicación 
idónea del Hospital comarcal puede 
muy bien ser las instalaciones abando
nadas de la antigua fábrica azucarera 
de Guadix, lo cual garantiza tanto una 
buena comunicación con la autovía 
como un mín imo impac to 
medioambiental, al tiempo que se con
sigue la recuperación arquitectónico del 
patrimonio histórico tal y como se ha 
hecho en otros lugares de España. 

Calle Ancha 

A pesar de los temores acerca de la 
posibilidad de que no estuviese termi
nada a tiempo, la calle Ancha fue 
remodelada y rehabilitada antes de los 
desfiles procesionales. Se han ensan
chado las aceras, se ha habilitado una 
única zona de aparcamiento y se ha 
mejorado la parte más amplia de la 
placeta, que ha pasado casi a convertir
se en una plaza a lo que también ha 
contribuido el mobiliario urbano y la 
iluminación de época junto con la seña
lización viaria oportuna, que casi obli
gó a los comeciantes de la calle a pre
parar una pequeña y modesta celebra
ción para festejar el embellecimiento 
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Torreón interior de la Alcazaba 

de la vía pública en la que tienen sus 
establecimientos. 

En total, la inversión ha rondado los 
veinte millones de pesetas, y aunque 
haya sido necesario realizar varias ve
ces después obras de acondicionamien
to expreso de algunos tramos con dis
tinto peralte, las obras se han finalizado 
en el plazo previsto. 

Alcazaba 

El ayuntamiento anunciaba que tan
to el consejero de Obras Públicas como 
el alcalde firmaban un convenio por el 
cual se aseguraban los fondos necesa
rios —320 millones más el impuesto 
del valor añadido— destinados a la ad
quisición del conjunto monumental de 
la Alcazaba y el Seminario de San 
Torcuata, antiguo convento de San 
Agustín. 

El acuerdo recoge en realidad la 
cesión de la titularidad al consistorio 
accitano de unos créditos pendientes de 
cobro por parte de la Junta y que se 

emplearán para la ope
ración de compraven
ta, así como poner en 
marcha un programa 
de rehabilitación. 

El ayuntamiento 
pretende establecer 
ayudas en sus presu
puestos anuales para 
la rehabilitación con
certada, que serán re
guladas mediante or
denanza municipal. 

Día del Libro 

En la ciudad de 
Guadix tenía lugar el 
26 de abril —más tar
de que en otros luga
res— la celebración 
del día del libro pero 
sin restar por ello un 
ápice a la importancia 
que desde la 
concejalía de Cultura 

y sobre todo desde la biblioteca se otor
gaba a este día, con una serie interesan
te de actividades promotoras tanto del 
libro como de la lectura y encaminadas 
a conseguir que héroes de papel se pu
diesen comportar como si de carne y 
hueso se trataran. 

Entre las propuestas se ha desarro
llado desde un maratón de lectura, el 
concurso "El libro, una buena moneda 
de cambio", con la intención de canjear 
libros, el juego del amigo invisible o la 
campaña "Dona un libro o más". 

Planes de obras y servicios 

El presidente de la Diputación Pro
vincial anunciaba que las ciudades de 
más de 20.000 habitantes también iban 
a poder beneficiarse de los programas 
de obras y servicios que la institución 
provincial destina para ciudades de 
menos habitantes, afirmando que in
cluso para este ejercicio (29,2 millo
nes) se había producido un incremento 
presupuestario del orden de un 5% para 

estos mismos planes sobre el año ante
rior. 

Juventud y familia 

Se celebraron, esta vez en el Patio 
del Ayuntamiento, las II Jornadas de la 
Juventud, organizadas por la Delega
ción diocesana de Pastoral Vocacional. 
Con la colaboración del Ayuntamiento, 
Obispado de Guadix-Baza y Arte-Flor. 
Temas de interés para nuestros jóve
nes, en torno a la familia y la comunica
ción, a través de ponencias presentadas 
por modernos profesionales de la co
municación, y de la pedagogía. Si bien 
no acaban de convocar a mucha juven
tud. Será por ser época de exámenes, u 
otros motivos. La cuestión está en que 
son temas de actualidad, que merecen 
ser objeto de debate y reflexión, aun
que sean pocos por ahora los asistentes. 
No por ello hay que desanimarse, sino 
seguir trabajando y manteniendo un es
pacio público de encuentro para nues
tros jóvenes de hoy, hombres de maña
na. 

Interiorismo 

El área de Fomento del ayuntamien
to de Guadix convocó un curso de dise
ño de in ter ior i smo para mujeres 
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desempleadas a partir de mediados de 
mayo en el Centro municipal de educa
ción de adultos en horario de mañana. 
Se pretende que a lo largo de 300 horas 
las 15 plazas disponibles puedan apren
der historia de la arquitectura y su en
torno, dibujo artístico y técnico, edicio
nes, tecnología y sistemas constructi
vos, proyectos de estructuras desmon
tables, orientación profesional y pre
vención de riegos laborales. 

Día Internacional de Cruz Roja 

A principios de mayo era presenta
da la memoria del año 1999, así como 
el programa de actos con ocasión del 
Día Internacional de Cruz Roja. En esta 
ocasión el presentador no oficial fue 
Ángel Rodríguez, en calidad de direc
tor provincial de voluntariado y que 
fuera hasta el año pasado presidente 
local. 

Entre el balance que hizo Ángel 
Rodríguez de los logros de la insti
tución, destacaron las más de 50 
llamadas recibidas por el programa 
de teleasistencia, los 14.000 kilos 
de comida repartidos, la asistencia 
a más de 125 accidentes de tráfico 
o los 303 transportes de emergen
cia por enfermedad que se realiza
ron motivando que tan sólo los tres 
vehículos de que dispone la enti
dad hayan hecho en este año más 
de 50.000 kilómetros. 

Después intervino nuestro com
pañero Gabino García, en calidad 
de presidente de la asamblea co
marcal de Cruz Roja, para desgra
nar el programa a desarrollar con 
motivo del Día internacional de 
Cruz Roja. Por la tarde tuvo lugar 
el acto oficial con la presentación, por 
parte de Ana María Rey, directora del 
centro de día de la Tercera edad de 
Guadix, de la memoria del año pasado 
y la lectura del manifiesto de Cruz Roja, 
así como la entrega de doce menciones 
a personas y grupos que han colabora
do con esta asociación. 

Jubileo gitano 

A principios de mayo tenía lugar la 
celebración del jubileo denominado de 
los gitanos en la catedral accitana. 

Con ocasión del día del Beato 
Ceferino, la delegación diocesana de 
Pastoral Gitana preparaba para las cin
co de la tarde, en el centro sociocultural 

de la barriada de Andalucía, un espec
táculo flamenco en el que se represen
taría la vida de la gitana Emilia, actual
mente en proceso de beatificación. Des
pués de este acto, los presentes peregri
naron cantando y bailando de alegría 
hacia la catedral, donde a las seis y 
media tuvo lugar una eucaristía muy 
especial presidida por el obispo de la 
diócesis, García Santacruz. 

Miguel Valentín de Alarcón 

Fallecía en Madrid a los 94 años de 
edad el último nieto del escritor accitano 
Pedro A. de Alarcón, el cual era ente
rrado junto a los restos de su abuelo. 

Miguel Valentín visitó Guadix a fi
nales del pasado marzo con ocasión de 
la entrega de premios de periodismo 
que lleva el nombre de su abuelo, en la 
que a pesar de su edad recorrió las 

Entrega de distinciones en Cruz Roja 

calles de la infancia de su abuelo y 
mostró no poca felicidad y entusiasmo 
incluso para haber vuelto este verano a 
Guadix, una ciudad que tan bien cono
cía por los relatos de la pluma de su 
abuelo. Con su muerte se cierra la suce
sión del apellido literario de los Alarcón. 

Miguel Valentín de Alarcón fue abo
gado del Ministerio de Trabajo hasta 
los 67 años, y había consagrado toda su 
vida al estudio, conocimiento y guarda 
del legado de Pedro Antonio de Alarcón. 
Su existencia giró sobre los libros, sien
do un auténtico devorador de la obra de 
los clásicos españoles y hasta poco an
tes de su muerte era incluso capaz de 
recitar de memoriapasaajes completos 
de La vida es sueño. 

Según su sobrina Belén, la invita
ción que la ciudad le hiciera le hizo la 
persona más feliz del mundo, manifes
tando él mismo sentirse encantado por 
presidir la ceremonia de entrega de la 
tercera edición de los premios naciona
les de periodismo P. A. de Alarcón. 

Circuito Andaluz de Música 

A mediados de mayo tenía lugar en el 
patio del ayuntamiento la actuación del 
acordeonista Iñaki Alberdi y de la ac
triz Isabel Beiga dentro del circuito an
daluz de música, en el cual se rendía 
homenaje a poetas andaluces distingui
dos desde el siglo XVIII hasta nuestros 
días, con textos de Cadalso, Bécquer, 
Machado, Juan Ramón Jiménez, García 
Lorca o Vicente Aleixandre, finalizan
do con Fernando Quiñones y Rafael 
Alberti. 

Nuevo Cuartel 

En reciente visita del ministro Mayor 
Oreja a Granada, el actual ministro 
del interior se comprometía a la crea
ción en Guadix de un nuevo acuarte
lamiento, tras conocer de primera 
mano y por boca de Andrés Ollero la 
situación del cuartel actual, del que 
dijo no querer demorar más esta de
manda planteada y sentida amplia
mente por los políticos locales. Se-

H gun informaba Santiago Pérez López, 
¡E¡ presidente del PP en Guadix, este pro-
> yecto estará financiado con una par-
o t ida genér ica ded icada a 
> acuartelamientos. 
p El alcalde accitano, con esta noticia, 

enviaba una felicitación al ministerio 
del Interior aplaudiendo la decisión 

de construir este nuevo cuartel para la 
Guardia Civil. 

Día sin Alcohol 

Alrededor de doscientos cincuenta jó
venes participaron en la celebración del 
Día sin alcohol, por medio del cual se 
pretendía enseñar a beber a los jóvenes 
con la iniciativa del centro comarcal para 
la prevención de drogodependencias. 
Las actividades han ido desde una char
la informativa y coloquio sobre el con
sumo de alcohol y los abusos, hasta te
ner incluso una degustación de licores 
sin alcohol y cócteles que fueron elabo
rados en el centro sociocultural de la 
barriada de Andalucía. 
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Juventudes Andalucistas 

Con ocasión de las fiestas patronales de 
San Torcuato , las j uven tudes 
Andalucistas de Guadix lamentaron la 
ausencia de un concier to de rock 
accitano que venía siendo casi tradicio
nal en un lugar público y al aire libre. 
Denuncian que esto no viene sino a re
flejar el olvido en el ayuntamiento de 
los jóvenes y de sus necesidades, demos
trando una falta acentuada de preocu
pación y entendimiento con este sector 
de la población. 

Guadix limpio y bonito 

La concejalía de Medio Ambiente ha 
anunciado que el ayuntamiento ponía en 
marcha la campaña "Guadix limpio y 
bonito" con la que se pretende, entre 
otras cosas, informar acerca de los ho
rarios de recogida de basura, así como 
del uso adecuado de los contenedores, 
insistiendo en la necesidad de empezar 
a diferenciar ya los residuos como un 
primer paso en el proceso de reciclaje. 
Un primer paso en esta campaña ha sido 
la edición de pagatinas y separadores de 
libros, así como la organización de di
versos talleres para escolares sobre re
cuperación de envases de papel, plásti
co y cartón. 

Página web comarcal 

la ciudad y que la afean notablemente. 
En este caso, el gerente de la fundación 
Sevillana, Fernando Rubiales así como 
el director provincial de Sevillana, Fer
nando Peláez, han mantenido sendas re
uniones con el obispado y con el ayun
tamiento, fruto de las cuales ha surgido 
el compromiso de dotar a la catedral de 
la Encarnación de Guadix de ilumina
ción tanto exterior como interior con un 
proyecto moderno y acorde con los tiem
pos que corren. Según han comunicado 
los autores, se tiene prevista su inaugu
ración en las vísperas del 14 de mayo 
del año 2001. 

Nuevo parlamentario Andaluz 

Santiago Pérez López, presidente local 
del PP y también diputado provincial, 
acaba de ser nombrado parlamentario 
andaluz como consecuencia de los nom
bramientos habido en el entorno de la 
ministra de Sanidad Celia Villalobos y 
más concretamente con el nombramien
to de Isabel Torné como directora de 
gabinete de la ministra de Sanidad. 
Según Pérez López, este cambio es bue
no y positivo para todos, afirmando que 
este ascenso en su carrera política es 
sobre todo fruto del trabajo en el grupo 
y resaltando de paso su enorme satis
facción y compromiso con este recono
cimiento. 

Santa Rita 

Los trabajadores municipales celebraron 
la festividad de Santa Rita entre otros 
variados actos con una ofrenda floral, 
además de una misa en la iglesia del 
Hospital, así como la delicia de una ac
tuación de la banda municipal. 
El lunes 22 de mayo por la mañana, en 
el pabellón municipal, se disputaba un 
partido de futbito entre el equipo de la 
policía local y un conjunto formado por 
otros trabajadores del ayuntamiento. 
Después hubo un homenaje a compa
ñeros jubilados así como una comida 
seguida de abundante coheterío. 

Distribución de alimentos 

Gracias a la labor de Cruz Roja, duran
te el año 2000, en Granada se van a dis
tribuir 747.334 kg/ltrs de diversos ali
mentos valorados en 153,5 millones de 
pesetas. 
En Guadix la Asamblea Comarcal de 
Cruz Roja tiene previsto repartir nada 
menos que 19.291 kg/ltrs de alimentos 
distribuidos de la forma siguiente: 
Arroz pollo y verduras: 350 kg, Arroz 
Vaporizado: 1080 kg, Leche polvo: 516 
kg, Leche UHT: 2748 ltrs, Pastas: 2020 
kg, Natillas: 3.204 litros, Queso fundi
do: 530 Kg, Arroz: 3680 Kg, Aceite: 
3225 litros y Galletas: 1938 k. 

A mediados de mayo, tenía lugar en el 
Ayuntamiento de Guadix y con presen
cia de abundantes alcaldes de la comar
ca y empresarios del sector turístico, la 
presentación en sociedad de la página 
web que ha impulsado Líder Comarca 
de Guadix. 
En la reunión también se trataron otros 
temas, como la propuesta de corporati-
vismo de la comarca de Guadix para la 
actividad turística y propuestas de ma
terial publicitario sobre la comarca. 

Sevillana y Catedral 

No todo iban a ser noticias sobre los ten
didos aéreos que Sevillana mantiene en Obras de rehabilitación del Hospital Real 

BP CERCA " 
ESTACIÓN DE SERVICIO 
" SIERRA N E V A D A " 
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Polémica con la LOGSE en Guadix 
A principios de abril tenía lugar un 

pleno extraordinario solicitado por el 
grupo del PP en el que se debatió 
acaloradamente pros y contras de la 
situación generada en Guadix por la 
implantación de la LOGSE. En el or
den del día se recogía la comparecencia 
del concejal delegado de 
Educac ión , Antonio 
Jabalera, al tiempo que 
se intentaba reiterar a 
la Junta de Andalucía 
para que cumpla los 
compromisos educati
vos adquiridos en su 
día con el programa 
Aula 2000. 

Este programa, que 
se inició hace cuatro 
años, tenía como obje
t ivo crear las 
infraestructuras nece
sarias para la adapta
ción a la LOGSE y se 
encuentra que hasta la 
fecha, cuatro años 
después, no se ha ul
timado la fase de proyectos. 

Este retraso se unió al anuncio de la 
accitana Mari Carmen García Raya, en 
su calidad de actual Delegada de Edu
cación, quien en su visita expresa a la 
ciudad informaba de la instalación pro
visional de cuatro aulas prefabricadas 
en el Instituto Acci para acoger a los 
alumnos de secundaria que abandona
rían los centros de primaria. 

En el pleno se escucharon voces a 
favor y en contra de esas aulas prefabri
cadas, si bien es cierto que al final 
todos los políticos manifestaban el te
mor de que estas aulas acabasen siendo 
definitivas, con la consiguiente pérdida 
de calidad que esto supone para los 
escolares aceítanos. 

Al final del pleno se consintió en 
dar un nuevo plazo a la delegada para 
resolver la cuestión educativa, acordan
do que se volvería a pedir a la junta de 
Anda luc ía una nueva mejora de 
infraestructuras educativas en Guadix. 

La delegada de Educación recibía a 
una amplia representación de la comu
nidad educativa accitana y con ella lle
gaba a cinco compromisos concretos: 

1- Crear una comisión de segui
miento que se reuniría en junio para 

Picaro 

recabar información y efectuar el se
guimiento de los proyectos de reforma. 

cia de que se realicen las obras de adap
tación de los institutos para acoger a los 
alumnos. 

El grupo político del PP emitía una 
nota de prensa tras tener conocimiento 
de la reunión mantenida con la delega
da de educación en Granada, en la que 

Concentración de padres en la Plaza de las Palomas 
2- Asignar una dotación extraordi

naria para gastos de funcionamiento 
para todos los centros de primaria y 
secundaria. 

3- Que Guadix sea prioritario en la 
formalización de convenios ejecutivos. 

4- Las aulas prefabricadas a insta
larse en el ÍES Acci tienen un carácter 
transitorio hasta que se acometan las 
obras. 

5- Agilizar al máximo las solucio
nes necesarias para Guadix sin que haya 
ni dejación ni olvido. 

Las distintas asociaciones de pa
dres de alumnos de la ciudad, en asam
blea extraordinaria, acataban las dispo
siciones de la LOGSE pero no se estaba 
de acuerdo con el desarrollo de los pro
gramas de adaptación de los centros. 
Por ello, los padres venían a retirar su 
confianza en el compromiso de la dele
gada de Educación, al tiempo que pe
dían que se clarificase la postura del 
ayuntamiento accitano y el compromi
so que va a adoptar ante esta situación. 
Las asociaciones pidieron la dimisión 
de los órganos de dirección y los conse
jos escolares de los centros educativos 
como medidas de presión y solidari
dad. También manifestaron su exigen-

básicamente venía a insistir en algo 
más parecido a una declaración de in
tenciones que a un compromiso de la 
Delegada, el desoimiento de los solici
tado por unanimidad del pleno del ayun
tamiento accitano, en la no conformi
dad de la asignación de dotación ex
traordinaria a los centros para gastos de 
funcionamiento, porque en su opinión 
eso no soluciona nada, y reclamaba que, 
una vez terminadas las elecciones, que
da cumplir lo prometido a unos desde 
el gobierno y a otros desde la oposi
ción. 

A principios de mayo el contencio
so educativo generaba nuevas noticias. 
Desde el ayuntamiento accitano se in
formaba de que la comisión municipal 
creada para el seguimiento de las obras 
en los centros educativos había adopta
do tres importantes decisiones: la pri
mera consistía en dar vía libre a la 
construcción de las aulas en el ÍES Acci, 
la segunda que por procedimiento de 
urgencia el arquitecto entregue un co
pia de la propuesta, y la última solicitar 
una entrevista con la delegada de Edu
cación para presentarle los proyectos y 
así agilizar la firma del convenio ejecu
tivo que permita las obras. 



Reflexiones 
de la Ciudadana Hortensia 

C o m o el alfarero 

En los meses transcurridos desde 
que empezó el año 2000, son ya treinta 
las mujeres que han muerto a manos de 
sus maridos o amantes. ¡Qué tremenda 
paradoja llamar amante a quien te ase
sina! 

Considerando que estamos a mitad 
del año, probablemente terminaremos 
con una cifra mayor que la de 1999. 

Además de estas bajas por horroro
sa defunción, hemos de sumar aquellas 
bajas por derrumbamiento mental. Son 
miles las mujeres de este país que no 
volverán a sonreír en lo que les resta de 
vida, porque sobreviven con miedo, no 
sólo al dolor físico, que han aprendido 
a aguantar como cualquier prisionero 
de guerra, sino al combate psicológico 
que libran cada día con su personal 
torturador. 

Concentración Educación 

A voz en grito y bajo el lema de "quere
mos soluciones", unas 150 personas pre
ocupadas por el futuro de la enseñanza 
de sus hijos se concentraban en las puer
tas del ayuntamiento de Guadix. 
Esa misma mañana los representantes 
de la Asamblea de asociaciones de pa
dres y madres de alumnos se habían re
unido con la delegada de educación 
quien les pidió más tiempo para poder 
solventar las deficiencias en materia 
educativa de la ciudad. 
Sin embargo los asistentes pensaron que 
no se podía esperar tanto y que había 
que saltar hasta la consejería de Educa
ción, por lo que pidieron al alcalde y al 
resto de la corporación municipal su 
apoyo en la resolución de este proble
ma y que sean ellos quienes soliciten 
entrevista con la consejera de Educa
ción, de modo que se consigan solucio
nes definitivas que de no lograrse trae
rían aparejada la dimisión en bloque de 
la Asamblea, que fue el compromiso 
adoptado en la concentración realizada 
frente al ayuntamiento. 
Hay que señalar que los padres de la 
Asamblea requerían que las obras de 
adaptación a la LOGSE finalicen en los 
centros antes de que empiece el próxi
mo curso escolar y, en caso contrario, 
que la administración tome las medidas 
oportunas para que el alumnado perma
nezca en sus centros un año más, hasta 
que las obras estén completamente ter
minadas. 

E s q l i i n a m u s i c a I 

Alexander 

"Locura de Brisa y Tr ino" 

Aprovechando que acaba de termi
nar la octava edición de "Guadix Clási
ca", quiero recordar un concierto que 
disfrutamos hace ya ¿tres? ediciones 
(hay veces en que se pierde un poco la 
percepción del tiempo). Esa vez asisti
mos al concierto presentación de la obra 
"Locura de Brisa y Trino", con Manolo 
Sanlúcar a la guitarra, Carmen Linares 
en la voz, Federico García Lorca en las 
letras... y el Palacio de Villalegre como 
escenario. No se podía pedir más. 

Comenzamos a experimentar que 
una extraña emoción nos embargaba 
conforme se iba desarrollando el con
cierto, teníamos dudas sobre qué está
bamos escuchando, por ese estúpido 
vicio de clasificar de antemano en qué 
estilo encasillar lo que vamos a oír. 
¿Era flamenco? ¿Eran guitarras, voz y 
percusiones? ¿Era poesía? ¿O era todo 
eso y mucho más? 

Algunos salimos pensando que ha
bíamos disfrutado de un cúmulo de sen
saciones y percepciones, todas ellas pla
centeras, pero que quizá había sido pro
vocado por esa atmósfera intimista que 
otorga el Palacio nada más entrar en su 
patio. Además, Manolo Sanlúcar nos 
dijo que el disco saldría en fechas pos
teriores, que aún no estaba terminado 
de grabar. 

Impacientemente, esperábamos que 
se editase, pero no se ha hecho hasta 
fechas recientes, y al escucharlo y al 
volver a recordar emociones ya tamiza
das por el paso del tiempo, hemos com
probado que no fue un sueño, que esta
mos ante uno de esos discos que sólo 
salen de vez en cuando, que es inclasi
f icable , que hay que oírlo 
continuadamente, que te envuelve, que 
te hipnotiza, y al que todos los que han 
intervenido en él le han puesto algo 
más que sus estrictos conocimientos 
musicales, y que me da igual si es o no 
un disco de flamenco. • 

La violencia, sea del tipo que sea, 
no nos conduce a ningún sitio, o quizá 
sí, a esa lamentable situación en la que 
se genera más violencia y donde final
mente se pide venganza. 

El conjunto de los varones violen
tos debería saber que las mujeres valo
ramos mucho más las manos de un alfa
rero que los puños de un Rocky cual
quiera. 

El artesano utiliza su mente, sus 
ojos, sus pies y sus manos para trans
formar el barro en una pieza única. Lo 
trata con dulzura y delicadeza, al tiem
po que aplica una gran maestría y des
treza. Lo acaricia y simultáneamente le 
da forma. Esas manos llenas de trabajo 
y amor son las manos que queremos 
que nos toquen, porque es casi seguro 
que con ellas creceremos como una 
estilizada jarra y es muy probable que 
tengamos la impresión de estar en el 
cielo. Las otras manos ya sabemos que 
sólo conducen a un infierno, que termi
na cuando una paletada de tierra tapa 
tus ojos y tu boca, y es que por fin tu 
verdugo te ha matado. • 

Gafe tjazz 
Qaleria de Arte 0 I W A M 

Calle Mira de Amezcua, 5 
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La decisión tomada a nivel político 

para que las licencias de obras con
sideradas menores se puedan tramitar y 
dar respuesta en breve espacio de tiem
po; redundando ello en beneficio del 
ciudadano, que a buen seguro lo agra
dece. 

La rapidez de respuesta, tanto en 
tiempo como en eficacia, demos

trada por los bomberos del Parque Co
marcal de Guadix al acudir con motivo 
de la rotura de un cárter de automóvil y 
evitar con su rápida acción que ello 
pudiera provocar peligrosos accidentes 
dadas las circunstancias del lugar y de 
tiempo en que se produjo. 

El arreglo y rehabilitación de obras 
y viales que se están llevando a 

cabo en zonas industriales del cercano 
pueblo de Benalúa en torno al Ayunta
miento. Un buen ejemplo de recupera
ción y ampliación de suelo urbano. 

La serie de asfaltados en calles me
nores que está llevando a cabo el 

Ayuntamiento para gozo y disfrute de 
los ciudadanos, que sienten a sí más de 
cerca que sus impuestos también sirven 
para algo más. 

La comida e invitación que se hizo 
desde la popular y numerosa fami

lia de los Cuquinos a todo el pueblo de 
Guadix. Se celebró el último sábado de 
mayo, con motivo de salir con bien de 
un grave accidente laboral uno de los 
hermanos de esta familia cooperativa. 
Tuvieron a bien celebrar con el resto de 
la población un encuentro amistoso lle
no de buen ambiente y alegría, que es 
de agradecer. Y por muchos años. 

no se hace responsable 
ni necesariamente comparte las opiniones 

expresadas en los artículos firmados. 

Que la actividad del Cuentacuentos 
que se ha llevado en cabo en los 

centros educativos de la ciudad al igual 
que se hizo en años anteriores se hubie
se llevado a los centros y aulas de In
fantil. 

Probablemente con un poquito de es
fuerzo se hubiese podido dotar a los ni
ños de una actividad por lo menos dife
rente y suponemos que lo suficiente
mente atractiva como para mantener el 
buen sabor dejado en ediciones anterio
res. ¿Por qué olvidarse de los niños? 

Que se tomara nota del éxito obte
nido tras la Semana Santa en cuan

to a limpieza de la cera caída en el as
falto y se tenga en cuenta para futuras 
actividades de carácter procesional con 
la consiguiente mejora para los ciuda
danos. 

Tener que repetir, pero quizá no esté 
de más, que las señales o hitos tu

rísticos que se colocaron en lugares es
tratégicos de la población se viesen de
bidamente mantenidas y revisadas a sal
vo de gamberros, y sobre todo para que 
cumplan con la función para las que se 
instalaron. Malo está no tener, pero peor 
es no mantener lo que tenemos, sobre 
todo, si no se es capaz de mejorarlo. 

V ernos en la necesidad de hacer un 
nuevo llamamiento a las autorida

des tanto civiles como religiosas para 
que, en la medida que esté en su mano, 
hagan que se pueda llevar a cabo la eli
minación tanto de antenas como de ten
didos aéreos existentes en la Alcazaba 
y que por legislación están prohibidos, 
sin olvidar que algunos deben cumplir 
y otros hacer cumplir. 

La situación de indefensión que pa
decen los ciudadanos ante la gran 

cantidad de barreras arquitectónicas 
existentes en los pueblos y ciudades de 
nuestra comarca, y de las cuales Gua
dix bien pudiera ser el botón de muestra 
que sirve para ejemplificar la desidia o 
el "amoldamiento" de las autoridades a 
los intereses y dictados de las empresas 
poderosas del sector, que debieran de 
acometer obras de infrasestructura para 
eliminar los tendidos aéreos, y que en 
cambio no solamente no los acometen 
sino que en algunos casos son ellos mis
mos los que no cumplen con lo legisla
do. Con ello, mal ejemplo se da y me
nos se puede exigir, aún cuando se esté 
en la obligación de hacerlo. 
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Plenos de febrero y marzo 

En la sesión del pleno de febrero se 
leyó por parte del concejal de servicios 
sociales un manifiesto contra la intole
rancia. En esta sesión plenaria resulta
ron aprobados numerosos puntos por 
unanimidad de todos los grupos políti
cos de la corporación municipal; así 
ocurrió con la solicitud de suscripción 
del convenio programa del III Plan 
Andaluz de Vivienda y Suelo 99-2002 
según la normativa que lo 
regula. 

Se declaró de interés so
cial la construcción de una 
nave para explotac ión 
porcina en la parcela 4 del 
polígono 16 del denomina
do Cortijo Candiles a pro
puesta de Buenaventura 
Hernández Fernández. 

Se solicitó una subven
ción para el mantenimiento 
de las agrupaciones locales 
de voluntarios de Protec
ción Civil por importe de 
5,5 millones destinados a 
equipamiento de la agrupa
ción, así como un vehículo 
para transporte de volunta
rios y su correspondiente 
póliza de seguro. 

Se aprobó el convenio de colabora
ción entre el Ministerio del Interior y 
el Ayuntamiento de Guadix tanto para 
la protección de personas y bienes como 
el protocolo de accesos a los datos de 
personas y vehículos requisitoriados re-
s identes en la base de datos de 
señalamientos nacionales (BDSN) y en 
el sistema de información SCHENEN 
(N.SIS) de la Secretaría de Estado de 
Segur idad a t ravés del s is tema 

informático de la dirección general de 
la Guardia Civil. 

Se estimó el recurso interpuesto por 
Jorge Alonso Dote acerca del Matade
ro Municipal entendiendo que el con
trato está vigente hasta el 28 de octubre 
de 2000 designando al tiempo un inter
ventor el cual vigilará la conservación 
de las obras y el material a fin de recibir 
las obras e instalaciones entregadas en 
los términos previstos en el pliego de 
condiciones, así como iniciar expediente 

Mirador del cerro de la Bala. 
en el que se acredite si las obras ejecu
tadas fueron ordenadas por la adminis
tración concedente, valoración, etc., a 
fin de examinar si fuera procedente la 
indemnización pertinente. 

Se solicitó una subvención al Insti
tuto Andaluz de la Mujer para el man
tenimiento del centro Municipal de in
formación a la mujer durante el ejerci
cio 2000 por importe de tres millones 
de ptas. y aprobar el texto del convenio 
adjunto a la orden además de solicitar 
nueva subvención para el desarrollo del 

Programa de Or ien tac ión y 
Preformación para el empleo por im
porte de 2,9 millones. 

En el tratamiento de una moción 
presentada por IU sobe el consultorio 
existente en la barriada de Andalucía 
tras la oportuna deliberación se acuer
da por unanimidad que un número de 
concejales representativos se reúnan con 
el director del distrito sanitario de Gua
dix y les planteen las cuestiones debati
das y se puedan adoptar acuerdos satis

factorios para todos al tiem
po que solicitar a la admi
nistración la posibilidad de 
constatar el nivel de satis
facción de los usuarios du
rante un año desde que el 
consultorio abra sus puer
tas. 

Se aprobó el convenio 
de adhesión al Circuito 
Andaluz de Música ges
tionado por la empresa pú
blica de gestión de progra
mas culturales de la Con
sejería de Cultura de la Jun
ta. 

Se aprobó la prórroga 
del convenio de colabora
ción suscrito el 6 del 11 
del 98 entre el Ayunta

miento de Guadix y la empresa Albant 
y Porcel para el desarrollo de acciones 
vinculadas a la iniciativa Empleo/ 
Horizon, del Proyecto Inedi. 

Se acordó que sea la empresa 
Egmasa, en calidad de ente instrumen
tal del Ayuntamiento accitano, la que 
preste el servicio de depuración de 
aguas residuales de forma directa fi
jándose el coste del servicio en 22 ptas/ 
m 3 . 

Se estimó oportuno crear una mesa 
de trabajo integrada por los grupos po-

Electrodomésticos 
Avda Medina Olmos, 43 

Tfnos. 958 66 08 19 - 958 66 30 55 + Fax 
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líticos, INEM y sindicatos representa
dos en este Ayuntamiento a fin de par
ticipar en la elaboración de las bases de 
selección de las bolsas de trabajo de 
este Ayuntamiento. 

Se aprobó la certificación n° 8 co
rrespondiente al teatro cine Acci por 
importe de 2,6 millones de ptas. 

Se aprobó por unanimidad enco
mendar a la Empresa municipal de la 
vivienda y suelo de Guadix S. A. la 
gestión y contrata
ción del proyecto 
de un Centro de Es-
t u d i o s 
Alarconianos en la 
calle Concepción y 
museo arqueológi
co. 

Se aprobó pre
sentar a instancias 
del grupo munici
pal del PP solicitud 
ante la escuela in-
te^iacional de pro
tocolo de Granada 
paja que alumnos/ 
as§le la misma pue-

real izar sus 
práct icas en el 
Ayuntamiento. 

La moción del PP sobre el estado 
del Conservatorio elemental de músi
ca de Guadix requería al equipo de 
gobierno municipal que se elaborase 
por escrito un informe que certifique el 
estado actual en que se encuentran el 
Conservatorio elemental Carlos Ros y 
garantice su uso y no peligrosidad para 
los que lo utilizan así como un lugar 
alternativo en caso de posible reforma. 
Tras la oportuna discusión el grupo de 
gobierno accediendo a lo planteado pre
sentó dos informes uno del arquitecto 
municipal y otro que venían a coincidir 

en lo manifestado por el arquitecto 
municipal en el sentido de que el centro 
puede seguir funcionando como con
servatorio en las mismas condiciones 
de seguridad que tenía en origen. 

Con los votos en este caso del PSOE 
e IU y la abstención del PP, se acordó 
encomendar a la Empresa municipal de 
vivienda y suelo de Guadix la gestión y 
contratación del proyecto de urbani
zación de las carreteras N 342 y 324 a 

Reivindicando seguridad para dar calidad 

su paso por Guadix en la confluencia 
de la Plaza de las Américas. 

En cuanto a las preguntas y ruegos 
efectuadas por los grupos políticos fue
ra del equipo de gobierno por el PP 
quedaron de la siguiente forma: 

- ¿Estado de elaboración de los pre
supuestos del 2000? 

- ¿Comunicación a técnicos pro
puestos la intención de requerirlos para 
elaborar los estudios pertinentes acerca 
del futuro Hospital Comarcal de Gua
dix? 

- ¿En qué consiste la fórmula de 
financiación para la adquisición de la 
Alcazaba y su remodelación? 

- ¿Hay algo nuevo sobre el futuro 
centro de salud: lugar, inicio de obras, 
plazos de ejecución, etc? 

- ¿Qué pasos se van a seguir para la 
ejecución del proyecto de remodelación 
de la plaza de las Américas, inversión 
que corresponde al Ayuntamiento, etc? 

Por parte del PP se informó de las 
gestiones efectuadas 
acerca de la supresión 
del paso a nivel en el 
PK 150/562, del que 
se dijo que ya estaba 
cerrado el correspon
diente proyecto bási
co y se procedería a la 
redacción del proyec
to de construcción para 
su licitaron e inicio 
de las correspondien
tes obras. 

Sobre las obras de 
la residencia de perso
nas mayores la alcal
día informó que la 
empresa constructora 
estaría dispuesta a fi
nalizar las obras en 

este año si tanto la administración cen
tral como la autonómica efectuasen su 
aportación total en este ejercicio com
prometiéndose los distintos grupos po
líticos a ejercer las gestiones oportunas 
en este sentido. 

En el pleno de marzo de 2000 se 
acordó por unanimidad declarar de in
terés social la construcción de dos na
ves para la instalación de un centro de 
selección caprina en el paraje denomi
nado Carril de los Valverdes a instan
cias del Centro de selección caprina de 
Sierra Nevada, S. L. 

acha Videoteca y S.A.T. 
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Por unanimidad se acordó solicitar 
a la Junta de Andalucía una subvención 
de cinco millones para la implantación 
y mantenimiento del plan de emergen
cia local, aportando el 25% el ayunta
miento, y destinarla a acondicionamien
to del centro de coordinación de emer
gencias, equipos de asistencia inmedia
ta para socorro de población, etc. 

Se solicitó a la Diputación Provin
cial de Granada tres subvenciones: una 
por importe de 3,7 millones para el 
desarrollo del programa Onda Guadix 
Joven con el objeto de crear un órgano 
de comunicación y expresión de la po
blación juvenil, otra de 825.000 ptas. 
para el desarrollo del proyecto de re
vista juvenil "Claves Juveniles para 
entendernos", y otra de 200.000 ptas. 
para el proyecto denominado "Maratón 
fotográfico Conoce tu ciudad". 

Se aprobó por unanimidad la certi
ficación y pago n° 9 de las obras corres
pondientes al teatro-cine Acci por im
porte de 10,3 millones de ptas. 

Se aprobaron por unanimidad la 
modificación de la redacción del Art. 1 
de la ordenanza de funcionamiento del 
mercadillo semanal por el que se pier
de este cuando el sábado sea festivo si 
bien se sugirió la posibilidad de adelan
tar o atrasarlo cuando este caiga en 
festivo. 

Se aprobó por unanimidad la mo
ción de IU por la que se solicita al 
distrito sanitario de Guadix que en el 
menor plazo de tiempo posible se pon
ga en funcionamiento el consultorio del 
barrio de Santa Ana en las mismas 
condiciones como mínimo que el de la 
barriada de Andalucía que podría estar 
ubicado en la Casa de la Cultura u otro 
lugar y que se haga una campaña infor
mativa previa adecuada a los fines que 
se pretenden. 

Se acordó por unanimidad aprobar 
una moción de la alcaldía sobre la eli
minación de tendidos aéreos en el cas
co histórico de la ciudad en función de 
las afirmaciones de un informe jurídico 
encargado por la alcaldía y en que se 
recogen las principales referencias ju
rídicas para justificar tal medida y que 
en resumen son las siguientes: 

- Ley 16/1980 Patrimonio Histórico 
Español. Queda prohibida^la coloca
ción de publicidad y cualquier clase de 
cables, antenas y conducciones en jar
dines históricos y en fachadas y cubier
tas de monumentos declarados de inte
rés cultural. 

- Ley 11/98 Comarcal de Teleco
municaciones. Establece con carácter 
comarcal que en las ocupaciones de 
dominio público local será obligatoria 
la canalización subterránea cuando así 
lo es tab lezca un ins t rumento de 

lio turístico que engendraría. El conce
jal del PP solicitó autorización, que le 
fue concedida por la presidencia, para 
realizar cuantas gestiones estime con
venientes y conseguir hacer realidad 
dicha escuela-taller. 

Presentando exposición del archivo de protocolos notariales 

planeamiento urbanístico debidamente 
aprobado. 

En el Plan general de Ordenación 
Urbana de la ciudad se prevé en la 
norma 19 sobre tendidos de líneas eléc-
t r icas , te legráf icas , te le fónicas , 
telesféricas, la instalación aérea. 

En base a todo ello, la corporación 
se dirigió a Sevillana y Telefónica para 
comunicarle la obligación que tienen 
de dar cumplimiento a lo dispuesto en 
la normativa recogida en el informe 
jurídico ya citado. 

Se acordó modificar la estipulación 
3 a del convenio suscrito entre Ayunta
miento y la guardería Santa Dorotea 
para el desarrollo del proyecto educati
vo de atención familiar aprobado en el 
97 y prorrogado en el 99 y que ahora 
nuevamente se prorroga hasta junio del 
2000. 

Se acordó por unanimidad reiterar 
al INEM la concesión de la escuela-
taller Babwill para el municipio por 
generación de empleo y por el desarro-

Se sometió a debate una moción de 
la alcaldía para que se encargue a la 
Empresa municipal de vivienda y suelo 
de cuantas gestiones sean necesarias 
para que el II Polígono Industrial sea 
una realidad en el menor tiempo posi
ble y que se resolvió sólo con los votos 
favorables del grupo municipal de go
bierno. 

La concejalía de Hacienda dio cuen
ta de la liquidación del presupuesto 
municipal correspondiente al ejercicio 
de 1999. 

En el apartado de ruegos y pregun
tas se hicieron los siguientes por el 
grupo del PP: 

- Se facilite listado de prestación 
sustitutoria y becarios en el Ayunta
miento. 

- Ordenación del tablón de anun
cios del Ayuntamiento por áreas para 
facilitar consultas de los ciudadanos. 

- Entrega de balance de gastos e 
ingresos correspondientes al carnaval 
accitano. 
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- Acuerdo para que reuniones de 
tribunales, comisiones especiales, etc 
tengan lugar a ser posible en horario de 
tarde/noche. 

Por el grupo de IU se realizaron las 
siguientes: 

- Agradecer públicamente a Correos 
la sensibilidad mostrada sobre los le
treros de la plaza de las Palomas/Cons
titución que han sido sustituidos rápi
damente. 

- Instar a quien corresponda para 
que se haga cumplir la ordenanza de 
tráfico en lo referente a control de rui
do, aparcamientos y casco, etc. 

- Se revisen y autentifiquen las se
ñales de vado o prohibido aparcar si
tuadas en presuntas cocheras procedien
do a la regulación de las cocheras co
lectivas e individuales. 

- Se revisen las licencias de autotaxis 
y/o autoturismos, ubicación y estable
cimiento público de tarifas. 

- Dotación de punto de luz eléctrica 
al n° 9 de la Rambla Baza y zonas 
adyacentes de la barriada de la Esta
ción. 

- Elaboración de plan de actuación 
limpieza y adecentamiento de la parte 
alta del barrio de San Miguel en la 
Magdalena. 

- Firma de convenio con Cruz Roja 
y Ayuntamiento para ampliación de red 
de teleasistencia a posibles víctimas de 
maltrato. 

- Instalación de espejo que facilite 
la visión en las confluencias de las Ca
lles Concepción con Ibañez y Barradas. 

Llegados a ese punto, la presidencia 
tuvo a bien responder a las preguntas 
formuladas en el pleno ordinario ante
rior leyendo también una carta de agra
decimiento de Miguel Guirao por la 
felicitación expresada por el pleno de 
la corporación municipal. 

En este pleno la fase de preguntas 
de la oposición empezó por el grupo 
del PP : 

- ¿Fórmula de cuidado de los jardi
nes del Centro periférico de Especiali
dades? 

- ¿Se han iniciado contactos con la 
escuela de protocolo de Granada? 

Seguidamente las distintas pregun
tas formuladas fueron directamente res
pondidas en esta ocasión en el mismo 
pleno, lo mismo que ocurriera con las 
formuladas por IU. 

Hubo tiempo, para felicitar por una
nimidad a los colegios participantes en 
el Día del Medio Ambiente. 

Procesiones y orden público en 
Guadix 

El Rosario de la Aurora en 1849 
Santiago Pérez López 

En el mes de marzo de 1844 un 
decreto emanado del ministerio que pre
sidía González Bravo creaba la Guar
dia Civil. Su organización se encarga al 
segundo duque de Ahumada, que se 
mantendría al frente del cuerpo hasta el 
año 1854. Entre los cometidos del nue
vo instituto armado se encontraban la 

Señora de la Aurora, que recorría las 
principales calles de la ciudad. En 1849 
la procesión se iba a realizar como de 
costumbre, pero se desató una copiosa 
lluvia que obligó a suspenderla, por lo 
que sólo pudo celebrarse la misa. 

Concluida ésta, se procedió según 
marcaban los estatutos a la celebración 

protección de personas y propiedades, 
aunque su actividad fundamental se cen
trará en la lucha contra el bandolerismo 
andaluz y posteriormente en el control 
de los movimien tos agrar ios y 
anarquistas. Decíamos más arriba que 
un cometido esencial del nuevo institu
to era la protección de personas, algo 
que se pone de manifiesto al poco tiem
po de que la Benemérita se instalase en 
Guadix. 

A mediados del siglo XIX siguen 
teniendo gran auge las manifestaciones 
de religiosidad popular, en especial las 
destinadas a celebrar la festividad del 
Rosario el 7 de octubre. Prueba de la 
importancia de esta festividad es la 
incardinación en cada parroquia de la 
ciudad de una cofradía del Rosario, si 
bien la más importante tenía su sede 
canónica en San Miguel. Allí todos los 
años, al alba, tenía lugar la procesión 
del Rosario con la imagen de Nuestra 

de cabildo ordinario y a la elección de 
la nueva junta de gobierno para el año 
siguiente. En el transcurso de la misma, 
se solicitó al párroco José Cedrún, que 
presidía la sesión, que autorizase la sa
lida procesional por la tarde si el tiem
po lo permitía. El párroco alega que no 
podían alterarse las constituciones de 
la Hermandad, pero con el deseo de 
agradar a los cofrades y teniendo en 
cuenta la gran devoción que la ciudad 
profesaba al Rosario, afirma el párro
co, «...me presté a tal pretensión en el 
concepto de que el enunciado Rosario 
saldría con la decencia que debía a imi
tación a las demás parroquias por la 
poderosa razón de ser una hora de muy 
publica concurrencia» 1. 

Llegado el momento de la salida 
vespertina, acuden a la iglesia José 
Cedrún, beneficiado parroquial, Joaquín 
Hernández y el teniente de cura, José 
Hernández Castillo, todos ellos con el 



propósito de presidir la procesión. El 
párroco observó que la capilla de músi
ca —instrumental y vocal— no había 
acudido a la salida y al no poder acom
pañarles decidió acortar el recorrido, 
decidiendo que se siguiera el mismo 
itinerario que utilizaba la procesión de 
la Virgen de la Cabeza o el recorrido 
del día de todos los Santos. 

Comunicada la decisión al hermano 
mayor, Pedro Varón, para que a su vez 
lo trasmitiese a los cofrades, éste no 
puso reparo alguno por lo que se proce
dió a organizar todo el cortejo. Teórica
mente, el canto del Ave María era la 
señal para que la procesión iniciara el 
recorrido, pero viendo el párroco que 
nadie se movía, salió a la puerta de la 
iglesia a preguntar si existía algún tipo 
de problema. En su escrito, el párroco 
afirma lo siguiente: «...se me contestó 
groseramente por Luis Jiménez mi feli
grés, que ni aún cofrade de dicha her
mandad, que el rosario no andaba mien
tras no fuere por donde era costumbre, 
y que si él fuera hermano apagaría el 
cirio y se marcharía...». De inmediato 
el párroco se dirigió a las filas, exhor
tando a los hermanos que iniciaran el 
recorrido, siguiendo el itinerario mar
cado previamente, a lo que todos se 
negaron, incluso algunos comenzaron 
a apagar sus cirios. Pero ahí no queda la 
cosa, ya que una serie de cofrades, en
tre los que se encontraban Juan Vicente 
de Haro , Torcua to de Espinóla , 
Torcuato Martínez, Antonio Reyes y 
Antonio Pérez comenzaron a proferir 
insultos y blasfemias «...sin respetar el 
sitio que ocupaban, y este último que 
como revestido del carácter de fiscal 
debió haber impedido toda altanería 
hizo lo contrario, pues con el guión en 
la mano se expresaba...» en términos 
amenazantes. Estos sujetos, junto al her
mano mayor, Pedro Varón, entraron en 
la iglesia y dirigiéndose a los cofrades 
congregados en su interior, les incita
ron para que desobedecieran las órde
nes del párroco. 

Ante el cariz que estaban tomando 
los acontecimientos y observando el 
párroco que «...en el lugar de costum
bre no se hallaba la Autoridad Civil que 
preside cualquier acto de esta naturale
za, me opuse abiertamente para evitar 
funestos resultados a que saliese la pro
cesión, haciendo colocar la Imagen que 
se encontraba dentro de la iglesia, y 
encima de los hombros de cuatro cofra

des, en la mesa donde había estado 
colocada...». Hecho esto, José Cedrún, 
junto al beneficiado y teniente de cura, 
se marcharon a la sacristía, ordenando 
previamente que todos los integrantes 
de la cofradía abandonasen la iglesia y 
se cerrase la puerta para evitar así ma
les mayores. Lejos de remitir, el albo
roto fue en aumento, ya que a los cabe
cillas del tumulto se les unieron prácti
camente todos los demás. El grupo se 
dirigió a la sacristía y exigió que salie
sen de la misma, mientras que el párro
co seguía recordándoles que se halla
ban en un lugar sagrado y la obligación 
que tenían de obedecerle. 

Todo fue en vano, ya que la tensión 
y el vocerío aumentaba por momentos, 
las campanas comenzaron a repicar con 
una fuerza inusitada, irrumpiendo a la 
vez «...una turba considerable de hom
bres en la Iglesia, manifestando que por 

la autoridad de V.Y. —el gobernador 
eclesiástico de la Diócesis— se me 
mandaba saliese la procesión según cos
tumbre...». El párroco se negó en re
dondo ya que era por la tarde y la pro
cesión fue suspendida por la mañana a 
causa de la lluvia. Los presentes toma
ron la imagen y la volvieron a poner en 
las andas, mientras que afirmaban que 
«... no necesitaban el acompañamiento 
de sacerdotes algunos...». 

Llegado a este extremo el párroco 
salió en busca de auxilio, solicitando 
ayuda a la Guardia Civil para preservar 
el templo y también «...la seguridad de 
mi persona que la veía amenazada por 
aquellos amotinados...». El párroco re
gresa a la iglesia con la Guardia Civil, y 
éstos comenzaron a desalojar el templo 
de forma expeditiva, por lo que los 
amotinados tuvieron que salir por pier
nas, no sin antes recibir algún que otro 
"regalo". La mayoría encontró refugio 
en el compás de la iglesia de Santo 
Domingo, permaneciendo impávidos en 
aquel lugar y disparando cohetes de 
forma amenazante. Los refuerzos que 
llegaron de la Guardia Civil fueron apa
ciguando los ánimos, si bien no pudie
ron evitar que las amenazas a los reli
giosos se extendieran hasta una semana 
más tarde, momento en el que el párro
co solicita al gobernador eclesiástico 
del Obispado que «...ponga coto a tales 
desmanes...», advirtiendo que, de lo 
contrario, esta misma situación se po
día repetir bien en San Miguel, bien en 
otra iglesia de la ciudad. 

Se abre de esta manera un proceso 
judicial del que no tenemos referencias 
pero que a buen seguro tuvo que ser tan 
interesante como los hechos arriba re
latados. Lo que sí nos parece interesan
te resaltar es que, en Guadix, a diferen
cia de otras zonas de Andalucía, la Guar
dia Civil hizo sus primeros pinitos de 
control del orden público en un recinto, 
a priori tan tranquilo, como la iglesia de 
San miguel y por un motivo tan pacífi
co como una procesión. • 

Archivo Histórico Diocesano de Guadix. Caja 991. Gobierno Eclesiástico, correspondencia oficial 1807-1889. Oficio 
que dirige Don José Cedrún, cura párroco de San Miguel. Guadix, 14 de octubre de 1849. 

PUB 

LEONTINI 
Paseo de la Purísima. Guadix 

Tu música, 
Tu copa, 
Tu ambiente. 
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¡Viva er Betis, manque pierda! 
Juan Ocón 

Yo no soy un gran aficionado al fút
bol, pero sigo los movimientos de los 
principales equipos y, cómo no, hay al
gunos a los que tengo más querencia que 
a otros. Últimamente llama mucho mi 
atención, más que el aspecto deportivo, 
las intensas emociones que provocan los 
avatares futbolísticos en los correspon
dientes grupos de seguidores. 

Ahora que la liga ha finalizado, he
mos podido observar el dramatismo con 
que muchos viven el descenso de cate
goría o la alegría incontenible que em
barga a aquellos cuyo equipo ha gana
do algún título. Son frecuentes los llan
tos de desesperación e incluso los bro
tes de ira incontenible que se 
manifiesta con inusitada violen
cia, con resultados desastrosos 
para personas, instalaciones de
portivas y mobiliario urbano. 
No es raro que, de vez en cuan
do, algunas personas pierdan la 
vida como consecuencia de la 
vehemencia incontenible con 
que defienden a su equipo. Que 
un grupo de seguidores disfru
te se consigue siempre a costa 
de otro similar que lo pasa fa
tal. 

En las demás parcelas del 
complejo mundo de las relacio
nes humanas, creo que ocurren cosas si
milares, sólo que las experiencias, nor
malmente, no se suceden con tanta ace
leración. 

Existen corrientes filosóficas o cien
tíficas cuyos postulantes se afanan enor
memente en defender sus teorías frente 
a los colegas que no piensan como ellos, 
agrediéndose, aunque sea intelectual-
mente, tan duramente como pueden ha
cerlo ultras futbolísticos de equipos ri
vales. Muchos de los seguidores fieles 
de partidos políticos celebran las victo
rias electorales igual que lo hacen los 
forofos futbolísticos cuando su equipo 

consigue algún título; así mismo, cuan
do las pierden, se sumen en un lamenta
ble estado depresivo. Hay en este mun
do quienes se aferran a una creencia re
ligiosa, o dogma excluyente, de cual
quier índole, de forma exagerada, y que 
tienen entre sus normas básicas el com
batir o convertir a los que no participan 
de sus credos. 

Muchos de estos grupos humanos, 
al igual que en el fútbol cada equipo se 
distingue por una camiseta con diseños 
y colores muy particulares, se visten con 
atuendos que proclaman ante el mundo 
su pertenencia a grupos especiales, no 
sea que vayan a confundirlos con cual-

Forofos aceítanos antes de un partido 

quiera. 
Las guerras políticas, económicas y 

re l ig iosas , no son, por desgracia , 
infrecuentes aún en nuestro mundo. 

Así es que el mundo del deporte, en 
general, y del fútbol en particular, pue
de servir para observar, de forma acele
rada, los distintos estadios por los que 
pasan las pasiones humanas, pues los 
cambios se producen muy rápidamen
te, de tal manera que el que hoy está 
eufórico porque ha ganado, a los pocos 
días lo vemos sumido en una profunda 
tristeza, porque su equipo ha perdido o 
no ha hecho lo que se esperaba de él. El 

entrenador o directivo que ayer era un 
héroe, hoy pasa a ser considerado un 
villano, por el simple hecho de que el 
balón haya o no traspasado los tres pa
los mágicos en los que el hincha ha pues
to todas sus esperanzas. 

La persona que se identifica en ex
ceso con unos colores o una ideología, 
sea del tipo que sea, tiende a excluir todo 
lo demás, cuando no a atacarlo, lo cual 
no resulta nada beneficioso ni para el 
sujeto en cuestión ni para los que con
viven con él. 

El mundo es muy grande y las creen
cias humanas infinitas, y en la medida 
en que uno se identifica demasiado con 

algo, conlleva el alejamiento (y 
tal vez el enfrentamiento) del 
resto. Y ese resto, que es inmen
so, es lo que nos perdemos, o 
sea, que limitamos enormemen
te nuestras posibilidades. 

Las creencias humanas, ya 
sean filosóficas, políticas, reli
giosas, e incluso científicas, tal 
y como nos demuestra la Histo
ria, suelen ser fugaces y cam
bian con mayor o menor celeri
dad, de tal manera que lo que 
pensaba un cortesano del anti
guo Egipto, seguro que no ten
dría mucho que ver con las 

creencias de un ciudadano del Imperio 
romano, o las de éste con las de un ha
bitante europeo de finales del segundo 
milenio. 

¿Qué habrá sido de nuestra cultura 
y todas las ideas que ahora defendemos 
a capa y espada cuando hayan pasado 
cien, quinientos o mil años? ¿Y de nues
tro equipo de fútbol favorito? 

Nada será igual. Y nosotros, mien
tras tanto, abofeteándonos por una ca
miseta, un turbante, un alzacuellos, una 
túnica, una bandera..., solamente porque 
son de distinto color que los que lleva 
el vecino. • 

UN NUEVO CONCEPTO 
DEC CUIDADO DE 

SUS SENDOS 

Calle Lepanto, 6 
car 

Guadix 
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Arturo Pérez Reverte en Guadix 
José M» Molas AULA ABENTOFAIL 

El Aula Abentofail de Poesía y Pen
samiento sigue su buen ritmo, con pre
dominio de los poetas, hasta ahora, en
tre los invitados. Hay que reconocer la 
selecta calidad artística de todos los 
que han comparecido en esta cita men
sual, que ha resul
tado muy satisfac
toria para los asis
tentes. 

De Carlos 
Asenjo podemos 
recordar en su do
cumentada inter
vención sobre la 
época romana, la 
reivindicación de 
una escultura o es
pacio público para 
Julio César. Aun
que sea a los 2000 
años de la funda
ción de ésta que 
fue Julia Gemela 
Acci. Le siguió 
otro poeta: Pedro 
J. De la Peña, 
cántabro, autor de 
El soplo de los 
Dioses. 

Y terminaba el 
mes de mayo, el escritor-periodista o 
per iod is ta -escr i to r Ar turo Pérez 
Reverte. Llenó a tope el patio central y 
pasillos del Ayuntamiento accitano para 
encontrarse con un público admirador 
y conocedor de su obra que disfrutó 
con la presencia de este moderno caba
llero que vive desplazándose con total 
libertad y disfrute literario por los pasi
llos encadenados de la historia y los 
lugares más remotos y diversos de nues
tra geografía. 

Había mucha expectación en la ciu
dad al tener noticia de la llegada de 
Pérez Reverte, en el marco de los en
cuentros de poesía y pensamiento del 

Arturo Pérez Reverte, periodista, autor de novelas como El sol de Breda, El Maestro 
de esgrima, El Capitán Alatriste, o la reciente La carta esférica, deleitó al público 

asistente, que abarrotó el patio del ayuntamiento de Guadix para escucharle. 

Aula Abentofail. Y como se esperaba, 
el patio del Ayuntamiento resultó pe
queño para acoger a sus seguidores 
aceítanos y los llegados de la provincia, 
si bien el ambiente era acogedor y fa
miliar para el encuentro con este hom
bre cercano que es Pérez Reverte. De
mostró ser tan buen periodista como 
novelista o intelectual. Esa noche, Gua
dix era la capital cultural de Granada. 

Este joven cartagenero, que con sus 
casi 50 años, que no aparenta, ha viaja
do por todo el mundo y vivido más vida 
que muchos juntos, nos recuerda o en
seña las cosas más elementales, pero 
que se olvidan con facilidad, como cuan

do decía: "Hay que vivir que son dos 
días, y lo triste es pasar por aquí sin 
detenerte a mirar" 

Antonio Enrique, como buen maes
tro de ceremonias, nos introdujo a la 
obra del escritor, "cuya significación 

traspasa la barrera li
teraria para convertir
se en un fenómeno so
cial". Comparó al in
vitado con Pedro An
tonio de Alarcón, al 
haber compartido en 
su haber el ser corres
ponsales de guerra. Si 
bien Arturo lo fue du
rante 21 años. 

Asimismo destacó 
Antonio Enrique, que 
estamos ante el autor 
actual de más amplio 
consenso en España. 
Autor de "novela de 
masas" , que dir ía 
Umberto Eco. Lo re
laciona con otro autor 
accitano Tarrago y 
Mateos. Y por último 
destaca su afición al 
mar, a la navegación, 
que le vendrá de su 

proximidad con ese medio. Su casa res
ta a 100 metros de donde se encuentran 
ánforas romanas. Y aquí, en un alarde 
imaginativo, le conduce a Abentofail, 
quien crea una isla metafísica en este su 
Guadix, situado en un mar interior. 

Pérez Reverte a través de sus nove
las se acerca al mundo, de manera que 
el mundo no le duela. Destacó Antonio 
Enrique al personaje Alatriste. No es 
un superhombre, es una persona tran
quila que mantiene un magisterio vital. 

Tras estas palabras, empezó Arturo, 
como cual caballero medieval, contes
tando las afiladas preguntas de su antes 
presentador y ahora, preguntador. 

Restaurante 
M u l h a c é n 

Quiere compartir con usted estas entrañables fiestas 
Avda. Buenos Aires, 43 GUADIX Tfno. 958 66 07 50 Fax. 9587 66 06 61 
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Antes de iniciarse la sesión en el aula Abentofail 

Pérez Reverte pareció estar en un 
proceso de búsqueda moral para sal
varse de la quema. Y es que ha vivido 
muchas guerras, para poder hablar bien 
de los tiempos actuales. Se definió como 
periodista que escribe por egoísmo, por 
encontrarse bien consigo mismo mien
tras escribe, como continuación de su 
lectura. "Y si hay gente que me com
parte, pues fenomenal". 

En este tiempo actual que nos ha 
tocado vivir sin esperanza, donde pade
cemos el expolio de la memoria históri
ca, reivindicó el libro, la biblioteca como 
arma para defenderse. Definió España 
por encima de visiones partidistas y 
cicateras, como un lugar escogido por 
gentes diversas para velar a sus muer
tos y vivir el tiempo que corresponda. 

Lamentó la pérdida de la memoria 
histórica, causa de los fanatismos, y de 
la ignorancia. Sin cultura estamos inde
fensos. Por ello hay que pelear, aunque 
sea una lucha individual. 

No desaprovechó la ocasión para 
criticar a políticos, ministros y respon
sables de la cultura en este país que han 
permitido en estos últimos años un ex
polio cultural que nos deja indefensos. 
Destacó que hemos dejado de soñar, ya 
sólo lo hacemos a través de la televi
sión o de los otros. 

Preguntado sobre la visión de la 
mujer que se trasluce a través de sus 
obras, comentó que le daba una ventaja 
genética sobre el hombre, pues: "viene 
la mujer con su biografía medio hecha, 
mientras que el hombre debe hacerla 
todavía". 

Para Pérez Reverte, cada novela es 
un intento de amueblar su casa, su vida, 
un intento de comprender a la mujer, al 
mundo, y de comprenderse a sí mismo. 

Se mostró con futuro en su trayec
toria literaria, pues, "el mundo está lle
no de historias, no sé si tendré tiempo 
para contarlas todas". "El arte de echar 
cosas al zurrón, hace que la vida sea 
más plena". 

En el tiempo que restó a través de 
las preguntas de sus lectores, explicó 
cómo la novela española goza de buena 
salud actualmente y ya puede ser pro-
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funda y divertida, cosa que hace unas 
décadas no ocurría. Y fue optimista al 
decir que en España se publica mucho 
y se lee mucho. 

Si bien fundamentalmente se defi
nía como un superviviente, o como un 
peón que defiende su casilla. Recordó 
Arturo que fue educado para ser caba
llero, y se encontró con un mundo de 
canallas. Pero no soy pesimista, lo que 
he visto me hacer ser ahora un supervi
viente, que lucha a su manera. 

A decir verdad, Pérez Reverte no 
defraudó a sus seguidores, y a los que le 
conocíamos menos, nos gustó por su 
claridad y sencillez de exposición. Fi
nalmente tuvo la amabilidad de firmar 

cuantos autógrafos se le pidieron, y pa
rece ser que no ha cobrado por su pre
sencia en nuestra ciudad, cuando sus 
tarifas pueden ser elevadas. Cosas de la 
amistad, que habrá que agradecer siem
pre a un anfitrión tan cualificado como 
Antonio Enrique, un lujo literario y del 
pensamiento en Guadix. 

Así se fue Pérez Reverte de Guadix, 
dejando una huella reflexiva en mucha 
gente, animando para seguir leyendo 
más libros, con que ir amueblando la 
casa interior. Qué duda cabe de que, 
con la presencia de intelectuales como 
el de esa noche, el aula de pensamiento 
de Abentofail cobraba su pleno sentido 
y se expandía en el alma accitana. 

E m i s o r a M u n i c i p a l 

107.9 MHz 99.8 COPE GUADIX 
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Algunos datos sobre el antiguo retablo el 
altar mayor de Santa Ana 

De entre la amplia documentación 
que para la Edad Moderna conservan 
los archivos parroquiales destaca un 
tipo de documentación que no por se
cundario es menos interesante. Nos re

ferimos a las anotaciones que, insertas 
por los beneficiados o curas en los li
bros sacramentales, hacen referencia a 
acontecimientos que eran considerados 
por ellos como relevantes y dignos de 
ser registrados. Estas anotaciones, evi
dentemente, no eran normativas, es de
cir, su realización o no sólo dependía 
del interés del encargado de turno, por 
lo que son más raras que frecuentes. En 
cuanto a su temática, ésta es de lo más 
variada: desde epidemias, guerras, le-

Carlos J. Garrido García 

vas para el ejército, desastres climato
lógicos, terremotos, etc. Tan sólo en 
casos muy puntuales hacen referencia a 
datos sobre la construcción de los tem
plos, sus restauraciones o la realización 

o compra de en
seres para el cul
to, ya que todos 
estos aconteci
mientos ya eran 
registrados en las 
cuentas de fábri
ca. Sin embargo, 
no eran 

inexistentes. En 
tal sentido, pre
tendemos dar a 
conocer varias 
de estas anota
c iones , proce
dentes del Archi
vo de la Parro
quia de Santa 
Ana de Guadix, 
referentes a los 
antiguos retablos 
mayores de di
cha Iglesia. 

Hasta ahora, 
y gracias a 
Asenjo Sedaño 
(Guadix: Guía 
histórica y artís
tica. Granada, 
1989, pág. 111), 

sabíamos que en 1554 fue realizado por 
Miguel Ruiz el retablo mayor de la 
Iglesia de Santa Ana, suponiendo el 
citado autor que fue este retablo el des
truido durante la Guerra Civil. Sin em
bargo, como vamos a ver, dicho retablo 
fue sustituido en el siglo XVIII dos 
veces, al menos. 

Así, sabemos que durante la prime
ra mitad del citado siglo, el antiguo 
retablo de la Iglesia fue sustituido por 
el "retablo que sirbió al Altar Mayor 

de esta Santa Cathedral", de Guadix, 
donado por su Cabildo. Dicha dona
ción se efectuó sin su imaginería co
rrespondiente, por lo que en 1743 los 
beneficiados de Santa Ana, Cayetano 
Dardo y Manuel Núfiez, solicitarán al 
Cabildo Catedral que ya que el citado 
retablo "se halla sin imagen en su ni
cho prinzipal... suplicamos sea serbido 
de aplicarnos una de las ymágenes an
tiguas de la Santa Yglesia para el ador
no de dicho retablo y para perpetua 
memoria del zelo y debozión de Vues
tra Yllustrísima" (Archivo de la Parro
quia de Santa Ana, Libro 1-2-3 de Ma
trimonios, petición original presentada 
al Cabildo Catedral, inserta entre los 
folios 404v.-405r.). Ante ello, el Cabil
do decidió "conzederles la ymagen de 
Nuestra Señora de la Encarnazión que 
estaba en él colocada", encargando para 
tal menester al Chantre, a la sazón Obre
ro Mayor de la Catedral (Archivo de la 
Catedral de Guadix, Libro 27° de Actas 
Capitulares, cabildo de 9/VIII/1743, 
folio 583v.). 

En todo caso, poco tiempo perma
necería este retablo en la Iglesia de 
Santa Ana, ya que, seguramente por su 
mal estado, en 1778 será sustituido por 
un nuevo retablo. Su talla fue realizada 
por "el maestro de tallista Jacinto de 
Vergara, siendo de edad de 22 años", 
entregándolo en el citado año de 1778 y 
cobrando por el mismo 11.000 reales, a 
los que se sumaron otros 400 en con
cepto de gratificación. En cuanto a su 
dorado, fue obra de los maestros Damián 
de Casas y Agustín Cabrera, que lo 
iniciaron el día l/IX/1779 y lo acaba
ron el 13/VII/1780. Su coste fue de 
17.630 reales, desglosados de la siguien
te manera: 9.786 en oro, 24 en plata y el 
resto (7.820) por "el trabajo de sentar
lo" (Archivo de la Parroquia de Santa 
Ana, Libro 10° de Bautismos, folio sin 
numerar al comienzo del libro). • 
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Feria de los Pueblos 

Técnicos de Diputación presentaron 
a los alcaldes de la comarca la Feria de 
los Pueblos de Granada que se celebró 
en el recinto ferial de Santa Juliana, en 
Armilla, del 25 al 28 de mayo, animán
dolos a participar 

Según fuentes de la propia Diputa
ción e Ifagra, el recinto de la muestra 
fue visitado por unas 100.000 perso
nas, "y lo que es más importante, por 
representantes de operadores turísticos 
y sociedades mercantiles de diferentes 
sectores comerciales e industriales". Los 
municipios asistieron con expositores 
propios o mancomunados. 

www.guadixymarquesado.org 

Alcaldes y empresarios de la co
marca participaron en una reunión de 
trabajo organizada por Líder Comarca 
de Guadix para presentar la propuesta 
de corporativismo de la zona en mate
ria turística, material publicitario y un 
avance de la página web de Guadix y 
Marquesado con el propósito de conse
guir una imagen consensuada y repre
sentativa a nivel mundial, tal como de
mandan empresarios y ayuntamientos. 

Las medidas emprendidas en mate
ria de fomento son, además de la elabo
ración de material promocional y el 
diseño y puesta en marcha de una web 

Corazón de Jesús a la entrada de Jerez del Marquesado 

corporativa, la realización de un vídeo 
promocional y de un CD-ROM. 

Reunión del PP 

Alcaldes y concejales del Partido 
Popular de la comarca se reúnen en 
Guadix para definir la estrategia de tra
bajo a seguir en el Parlamento andaluz 
con respecto a las necesidades, proble
mas y carencias de esta zona. 

Al encuentro asistieron varios de 
los parlamentarios andaluces del grupo 
popular, entre ellos el presidente pro
vincial, Juan de Dios Martínez Soria-
no; el portavoz del PP de Motril, Carlos 
Rojas; el alcalde de Cúllar, Pepe To
rrente; y el accitano Santiago Pérez 
López, presidente local del PP y recien
temente nombrado parlamentario. 

Entre las reivindicaciones plantea
das, destaca la petición de un polígono 
industrial para el Marquesado, el estu
dio de un plan de residencias para ma
yores, elaboración de un plan de cho
que que palie las carencias de todo tipo 
en los temas de mujer y juventud. Tam
bién se sugirió que se protejan y fo
menten los recursos agrar ios y 
medioambientales con los que cuenta 
la comarca, así como la necesidad de 
elaborar un plan turístico y cultural que 
difunda y conserve los espacios natura
les y de interés paisajístico o histórico-
artístico con que cuenta la comarca "ya 
que ésta puede ser la clave del progreso 
económico y del desarrollo de nuestros 
pueblos". 

El portavoz accitano del PP, José 
Antonio González Alcalá, recordó a los 
parlamentarios los compromisos adqui
ridos por el partido con la comarca: la 
construcción de un hospital y la refor

ma educativa y su adaptación en 
infraestructuras para Guadix y comar
ca, 

Beas de Guadix 

Con la participación de setenta y 
cuatro viticultores, se celebró en esta 
localidad la cuarta edición de la Feria 
del Vino del Valle de Alhamacon nota
ble éxito de participación y asistencia, 
estableciéndose cuatro categorías en el 
concurso de caldos: blancos, rosados, 
tintos jóvenes y tintos de crianza. 

Entre los ganadores de esta edición 
figuran, en vinos blancos, Torcuato 
Huertas Tomás, Bernardino García Iz
quierdo y Daniel Martínez Herrera; en 
rosados, Benjamín Cabrera López, Ri
cardo Vilchez del Amo y Ramón 
Saavedra Rabaneda, y en t intos, 
Torcuato Huertas y Rafael Pedrosa. 
entre otros. 

"El objetivo es ir hacia la consecu
ción de una pequeña industria vinícola 
que produzca, se comercialice y ven
da", declara Antonio Sánchez, jefe de 
la Oficina Comarcal Agraria (OCA) 
accitana. También comenta que "se van 
a establecer ayudas para arrancar aque
llas variedades que no produzcan y po
ner otras más productivas". Esto su
pondría amoldarse a la demanda del 
mercado, que reclama sobre todo tin
tos. 

Se estima una producción media de 
entre cuatro y cinco mil kilos de uva 
por hectárea, lo que supondría una pro
ducción media anual de cerca de un 
millón y medio de kilos. Teniendo en 
cuenta que el 70% de esta producción 
es lo que se convierte en vino, podría 
afirmarse que la comarca produce algo 

http://www.guadixymarquesado.org


más de un millón de litros de vino del 
país cada año. 

Los últimos datos de regulación del 
viñedo señala a los pueblos de Beas de 
Guadix, Cortes y Graena, Lugros y 
Polícar como los que tienen más hectá
reas dedicadas al cultivo en la comarca, 
junto a Gor y Guadix. 

La ampliación de cultivos, el inte
rés de importantes empresas murcianas 
y el cambio de mentalidad permiten 
augurar una floreciente industria. 

La Hermandad de los Loberos en 
Cataluña, formada por oriundos de 
Huéneja residentes en esta comunidad 
autónoma, celebra cada año en Semana 
Santa un encuentro, esta vez en su pro
pia tierra, para trabajar por la recupera
ción de costumbres tradicionales y gas
tronomía de su pueblo. Tras diferentes 
actividades, el encuentro culminó con 
la entrega del Lobo de Plata 1999 a 
Diario de Andalucía por dos artículos 
publicados sobre la localidad, y a otros 
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> Subastados materiales de la antigua CAM 

seis medios de comunicación por su 
Benalúa divulgación de las características y tra

diciones de Huéneja, entre ellos el dia
rio Ideal, por el reportaje "Esta empre
sa es una mina". 

Con la participación de expertos de 
Suecia y España, el 14 de abril dieron 
comienzo unas jornadas para dar a co
nocer las conclusiones obtenidas sobre 
el Proyecto Transnacional "Road Ro
mano Drom" en relación con las accio
nes comunitarias de empleo. 

Según los organizadores de estas 
jornadas, integrados en el marco de la 
Iniciativa Comunitaria Integra desarro
llada por Líder Comarca de Guadix, se 
trata de analizar experiencias que ha
yan resultado interesantes, así como 
estudiar las claves del nuevo camino a 
emprender en el marco de la futura 
Iniciativa Comunitaria Equal. 

Huéneja 

Alquife 

Subasta CAM 

El Juzgado de lo Social número 1 
de Granada fijó para el 16 de junio la 
subasta, en tres lotes, de las instalacio
nes, vehículos, terrenos, edificaciones 
y derechos de explotación de la antigua 
mina de hierro de Alquife, por un valor 
de salida de 290 millones de pesetas. A 
la subasta comparecerán con derecho 
preferente los trabajadores de la extinta 
Compañía Andaluza de Minas. Este 
colectivo, agrupado en la Sociedad Li
mitada Laboral Minas del Marquesado, 

ya se adjudicó en subasta las instalacio
nes del embarcadero de mineral de 
Almería y terrenos contiguos por 855 
millones de pesetas, de los que 355 
millones correspondieron a otros 90 tra
bajadores no integrados en la sociedad 
laboral. 

La suma de las dos subastas, más 
algunos lotes sueltos, supera los 1200 
millones de pesetas —casi tres mil mi
llones menos que las estimaciones he
chas tras el cierre de la mina—, una 
cantidad que enjugará parcialmente los 
2600 millones de pesetas que se adeu
daban globalmente a los cerca de tres
cientos trabajadores de la antigua CAM, 
por sueldos atrasados e indemnizaciones 
por despido. 

Por su parte, los acreedores de la 
CAM, que detentaban una deuda total 
de 2050 millones, suspendieron su re
clamación de deuda cuando se negocia
ba la posible reactivación de la explota
ción de mineral de hierro de la comarca 
del Marquesado. 

Por otra parte, el grupo de trabaja
dores que optó por la prejubilación ha 
retirado recientemente sus acciones ju
diciales contra la CAM, a cambio del 
reconocimiento de pago de 37 millones 
de pesetas. 

Fiestas 

Del 28 de abril al 1 de mayo se 
celebraron las fiestas patronales en ho
nor de San Hermenegildo con las ac
tuaciones de "Eskorzo" y José Ignacio 
Lapido, antiguo componente del grupo 
granadino "091". Como novedad, hay 
que hablar de la restauración de la er
mita de San Hermenegildo, de estilo 
mudejar. 

Exfíliana 

El 30 de abril se celebró la tradicio
nal romería de la Virgen de la Cabeza 
del Valle del Zalabí. Dio comienzo la 
fiesta con un pasacalles que recorrió las 
principales calles del pueblo a partir de 
las ocho de la mañana. A las nueve y 
media se ofició la santa misa y una hora 
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más tarde salió la romería con la Vir

gen desde Exfiliana hasta el Santuario, 
acompañada de la banda de Cornetas y 
Tambores y de Majorettes. A media 
mañana se realizó el encuentro con la 
Cofradía de Jerez del Marquesado, y a 
continuación se celebró la misa rociera 
en la explanada del Zalabí, lugar en el 
que se encuentra el Santuario. A lo 
largo de la tarde se desarrollaron otras 
actividades que concluyeron con el cas

tillo de fuegos artificiales nocturno. 

La Calahorra 

El Colectivo 220 anunció su inten

ción de denunciar ante la Fiscalía del 
Tribunal de Justicia de Andalucía el 
caos urbanístico y medioambiental que 
reina en La Calahorra ante la pasividad 
del Ayuntamiento, la Diputación y la 
Junta de Andalucía. Esta asociación 
conservancionista critica la prolifera

ción de naves industriales y agrícolas, 
vertederos y pocilgas que deterioran el 

el turismo rural y compatibilizar la in

dustria y la agricultura con "la defensa 
de los recursos naturales, culturales, 
del medio ambiente y su ecología urba

na". 
Por ello, el Colectivo 220 confía en 

que las instituciones implicadas asu

man sus responsabilidades, y apuesta 
por restablecer el paisaje en el entorno 
del castillo, habilitar un polígono in

dustrial, ganadero y agrícola "en un 
lugar que no produzca contaminación 
visual", y adoptar "las medidas políti

cas necesarias que eviten en el futuro 
atentados impunes y acaso irreversi

bles contra la Naturaleza y la arquitec

tura tradicional de La Calahorra". 

La Cueva de las Ventanas, en Pinar 

En apenas media hora de coche, 
desde Guadix, se puede uno trasladar a 
la prehistoria y descubrir como vivían 
nuestros ancestros. Se trata de acercar

nos por la Autovía de Granada, y des

explicarán sobre el mismo recorrido 
cómo ha habitado estos entornos, desde 
el paleolítico medio, el hombre de 
Neanderthal y Neolítico, llegando has

ta romanos y árabes. Cerámica, anima

les, utensilios diversos, estalactitas y 
estalagmitas, jalonan los distintos es

pacios de la cueva, que llenan de satis

facción al visitante con deseos de cono

cer algo más y mejor de dónde veni

mos, y cómo sobrevivían nuestros an

tepasados. 
Información en el Tfno.958 394725. 

Jerez del Marquesado, y no Jeres 

casco antiguo y el entorno del castillo, 
y considera que se producen atropellos 
urbanísticos que transgreden las nor

mas subsidiarias y del suelo urbano 
protegido del municipio. 

En resumen, afirma este colectivo 
que se ofrece al visitante "un paisaje 
dantesco a la entrada de una comarca 
ya muy castigada y marginada socio

económicamente", a pesar de que todo 
indica que su futuro pasa por potenciar 

viarse en dirección Darro y Pinar. En 
esta tierra de olivos, y desde el mismo 
Ayuntamiento, se toma el tren turísti

co, que nos lleva a la puerta de la Cueva 
de las Ventanas. Cueva que desde hace 
unos meses está totalmente acondicio

nada para ser visitada por toda clase de 
público. No en vano es la primera cue

va de España sin barreras arquitectóni

cas. En el término de una hora, a través 
de guías amenos y documentados, nos 

Como ya se publicó en números 
anteriores de Wadi-as, el nombre del 
vecino municipio serrano es Jerez del 
Marquesado^no Jeres, como ya en su 
día aprobara el ayuntamiento jerezano, 
tras comprobar los estudios históricos 
de los diferentes archivos sobre la evo

lución de su nombre, y así lo denomi

nara por acuerdo unánime del pleno 
municipal de fecha 4 de diciembre de 
1986. Esto es así a pesar de las publica

ciones erróneas que todavía figuran en 
algunos mapas, guía telefónica, e in

cluso en las nuevas señales colocadas 
en la carretera junto al pueblo, proce

dentes de la propia Diputación Provin

cial 
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Jffî ^̂ /̂  jj| 1 _j Reuniones de empresa 
C7 Manuel de Falla, 3 Tfno. 958 66 48 83 Guadix 

№ 29; 



Jásss^ *3¿aa¿«? 

3§® 
Fútbol - Séptimos Gabino García 

Quién lo iba a decir cuando comen

zaba la temporada, allá por el mes de 
agosto de 1999. El Guadix C.F. ha fina

lizado en séptima posición en el grupo 
IV de la segunda di

visión "B". Con un 
presupuesto humilde, 
si no el que más, pero 
habiendo desarrolla

do en lo deportivo una 
magnífica temporada, 
di r íamos que una 
temporada histórica. 

En el anterior nú

mero nos quedamos 
a las puertas del en

cuentro frente al otro 
equipo revelación del 
grupo, el Dos Herma

nas. La victoria era 
vital , pero los 
accitanos en el muni

cipal de Guadix tan 
sólo pudieron arrancar en empate con 
un nuevo tanto de Thierry. 

La jornada 34 suponía un jarro de 
agua fría para las aspiraciones de los 
pupilos de Parejo, ya que en su despla

zamiento a La Línea, caían derrotados 
frente a la Balompédica Linense por un 
gol a cero. Todo hacía indicar que la 
fase de ascenso se presentaba como una 
aspiración cada vez más difícil. En este 
encuentro el Guadix mereció algo más, 
pero al final se terminó perdiendo. 

El Guadix recibía en la jornada 35 
al filial bético, equipo que se encontra

ba en la parte baja de la tabla, y que 
intentaba eludir el descenso. Fue un 
partido extraño en el que los accitanos 
dejaron escapar dos valiosos puntos. El 
resultado final fue de empate a tres 
goles, mientras que los tantos accitanos 
fueron conseguidos por Moreno, dos, y 
Sergio. 

El siguiente rival de nuevo sería 
otro filial, el Sevilla "B" , pero en esta 
ocasión los dos goles de Pedro harían 
que los tres puntos viajaran hasta Gua

dix. Un resultado que compaginado con 
los de otros equipos, hacía que los 
accitanos pudieran contar con algunas 
aspiraciones de meterse entre los cua

tro primeros clasificados, aunque ya no 
dependían de sí mismos, sino de terce

ros, fundamentalmente de los resulta

dos del Real Jaén. 

Pero el partido donde se desvane

cían todas las esperanzas accitanas fue 
el encuentro de rivalidad provincial, 
frente al equipo de la capital de nuestra 
provincia. El Granada, al vencer al Gua

dix por dos a uno, tanto de Thierry, 
tiraba todas las esperanzas de los 
accitanos por el suelo y matemática

mente quedaba todo decidido. Jugarían 
la fase de ascenso Granada, Xerez, 
Ceuta y Jaén. Después del partido hubo 

comentario de todo tipo, sobre la "en

trega" de los jugadores del Granada, 
donde ellos ya no se jugaban nada. Se 
dijo de todo, en lo que creo mejor no 

entrar, porque al

gunos estuvieron 
francamente des

afortunados. 
La temporada 

terminaba en el 
m u n i c i p a l 
accitano con un 
simulacro de par

tido, donde los 
accitanos no se ju

gaban nada, y el 
Talavera, al ven

cer, por dos a cua

tro, conseguía ju

gar la promoción. 
Los tantos 
accitanos fueron 
conseguidos por 

Pedro y Thierry. 

El centrocampista Thierry se ha des

tacado en la temporada como el máxi

mo realizador del grupo, mientras que 
los accitanos han sido el equipo más 
goleador. 

Lo cierto es que en lo deportivo esta 
temporada ha hecho auténtica historia. 
Esperemos tan sólo que se repita... 

José María Medialdea, actual presi

dente del Guadix C.F. ha anunciado en 
rueda de prensa su decisión de presen

tar su dimisión para así poder presentar 
su candidatura a la presidencia del club. 

Medialdea ha anunciado que su pre

tensión será la de sentar las bases de 
una sociedad seria y de futuro, y cuyos 
puntos de inflexión han sido los acuer

dos verbales logrados con el ayunta

miento para una mayor colaboración 
económica , así c o m o la nueva 
corresponsabilidad de un mayor núme

ro de directivos. 
En esta misma rueda de prensa, 

Medialdea ha explicado las bases de lo 
que será su programa electoral, hasta la 
consecución de una Sociedad Anónima 
Deportiva, proyecto que vuelve a reto

mar, a pesar de haber dicho lo contra

rio, y que espera esté finalizado antes 
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de la próxima primavera. Pepe Parejo y 
su equipo técnico continuarán al frente 
de la primera plantilla; mantener los 
equipos cadetes y juveniles, crear el 
Guadix " B " en categoría sénior, y se 
estudia la posibilidad de equipos infan
tiles y alevines. El presupuesto supera
rá los 100 millones de pesetas. 

Otros puntos de su programa elec
toral son: mejorar la imagen del club, 
nueva sede social, informaüzación y 
control de entradas, creación de la figu
ra del gerente, apoyo de un grupo de 
técnicos colaboradores (abogados, ase
sores) y vía libre para el fichaje de 
jugadores profesionales. 

El presidente en funciones ha reco
nocido que los acuerdos mantenidos 
con el ayuntamiento son verbales y que 
en un principio se incrementaría la ayu
da económica del consistorio, así como 
que se harían cargo del fútbol base del 
equipo. Respecto a la primera plantilla 
del club, ha manifestado que la lista de 
bajas que ha presentado José Juan Pa
rejo son las de Fran, Navarro, Miguel 
Ángel y Rafa Rodríguez. Además de 
Moreno, que causa baja por integrase 
en la disciplina de Xerez Deportivo, así 
como otros tres (Sergio. Berja y Zafra) 
que se encontraban en situación de ce
didos y que retornarán a la disciplina de 
sus clubs de procedencia: Levante. Re
creativo de Huelva y Granada 7 4 , res
pectivamente. 

No obstante, el club accitano ha 
ofrecido al lateral Fran la posibilidad 
de permanecer una temporada más, 
siempre y cuando éste rebaje las canti
dades de su contrato. 

Los jugadores que permanecen son: 
Burgos y Peramos, como porteros. 
Rubén, Juanma y Hermosín, defensas: 
Kuni, Godino, Raúl Guzmán, Rafa Gue
rrero y Thierry, como centrocampistas, 
y Pedro como delantero. 

Las incorporaciones se comenzarán 
a producir en las próximas fechas, de 
una lista que el propio Medialdea reco
nocía como amplia. 

La federación andaluza de Tenis de 
Mesa presentó, para los premios Anda
lucía de los deportes 1999 en la moda-

Tenis de Mesa 

lidad del mejor técnico, a Juan Requena 
Gómez, actual entrenador y director del 
Club Ada de Tenis de Mesa, por enten
der que tiene una escuela en Guadix 
con más de treinta niños siendo una de 
las más importantes de Andalucía, así 
como tener a varios deportistas clasifi
cados en los primeros lugares del lista
do alevín e infantil andaluz, siendo ac
tualmente campeón de Andalucía por 
equipos masculinos alevines, y terce
ros en equipos masculinos infantiles, 
sin olvidar que mantiene un equipo en 
2 a división nacional con jugadores 
aceítanos y como jugador minusválido 
a José Ruiz. 

Así, durante el pasado fin de sema
na se celebraban los mejores andaluces 
en la localidad de Torredonjimeno ca
tegoría infantil y en Andujar el alevín. 
En ambas participaba el club ADA 
Guadix T.M. con dos infantiles Juan 

Antonio Requena Tauste y Alejandro 
Ruíz así como dos alevines Luis Delga
do y Asier Cabrerizo. 

En los infantiles, Requena conse
guía proclamarse campeón acompaña
do por Ruiz en segundo lugar.,, -

En el alevín, Luis Delgado, a pesar 
de ser benjamín, conseguía la tercera 
posición, mientras que Asier Cabrerizo 
alcanzaba el sexto puesto. 

Anteriormente se había acudido a 
Calella (Cataluña) para disputar los 12 
mejores a nivel nacional y, aunque la 
participación fue buena, se notó en ex
ceso el grado de presión y responsabili
dad del acontecimiento, no desarrollan
do los jugadores todo su juego. Queda
ron así: Luís Delgado 6 a posición na
cional, Jóse 7 o , Asier 10 ° y Alex 12°. 

Premios Andalucía del Deporte 

Los premios Andalucía del Deporte 
no han pasado tampoco de vacío este 
año por Guadix, puesto que en la moda
lidad de técnico era nominado —aun
que no ha alcanzado en esta edición 
galardón— Juan Requena Gómez, por 
dirigir una de las mejores canteras de 

Andalucía de tenis de mesa, como lo 
prueba que uno de sus pupilos, José 
Ruiz, sí haya obtenido el galardón al 
mejor deportista minusválido por las 
magníficas prestaciones que ha venido 
otorgando al tenis de mesa. A ambos, 
técnico y deportista ejemplar, nuestra 
enhorabuena por una campaña de éxi
tos, y que cunda el ejemplo. 
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El Ajedrez de la Dama 
El Renacimiento produjo en Euro

pa una revolución en la forma de enten
der e interpretar el mundo y el hombre, 
gracias al descubrimiento de nuevos 
territorios y el desarrollo de los saberes 
artísticos, filosóficos, geográficos, ma
temáticos, físicos, etc. De forma para
lela, concretamente hacia el final del 
siglo XV, tuvo lugar la más importante 
revolución (quizá deberíamos decir evo
lución) de la historia del ajedrez. Ac
tualmente desconocemos dónde surge 
esta nueva modalidad de juego, si bien 
algunos autores la sitúan dentro de nues
tro país. 

El ajedrez que se jugaba hasta en
tonces, debido a la limitada movilidad 
de la mayoría de las piezas, resultaba 
lento, en ocasiones incluso tedioso, pues 
las piezas tardaban en entrar en contac
to directo. En rasgos generales, resulta
ba bastante parecido al ajedrez actual, 
pero con unas diferencias fundamenta
les. Siendo las más destacables los mo
vimientos del alfil y de la pieza que, 
llamada "alferza" en el ajedrez medie
val, pasó a ser nuestra actual dama. 

Las nuevas reglas transformaron y 
potenciaron espectacularmente la mo
vilidad del alfil, hasta entonces sólo 
saltaba en diagonal tres casillas, y de la 
dama, pues el alferza se movía única
mente a las casillas inmediatas en sen
tido diagonal. Incluso el humilde peón 
consiguió avanzar un movimiento más 
en su jugada inicial y promocionar en 
cualquier pieza distinta del rey (en el 
viejo ajedrez sólo podía promocionar 
en alferza). 

Como ocurre en cualquier otra for
ma de conocimiento, no nos cabe duda 
de que el ajedrez lo es, ambas modali
dades coexistieron durante algún tiem
po hasta que la nueva modalidad termi
nó por imponerse. Prueba de ello, es 
que en el libro de Lucena "Arte de 
ajedrez con CL juegos de partido", el 
autor se ocupa de ambas y diferencia 
entre el "juego que agora jugamos que 

se dice 'de la dama' y 'el vie
jo ' que antes se usaba". 

El juego alcanzó una diná
mica inaudita hasta entonces 
y, como ocurre en cualquier 
revolución importante, todo 
empezó a ser distinto. Las nue
vas reglas proporcionaron al 
genio humano una fuente in
agotable de posibilidades para 
combinar sobre el tablero. De 
este modo, el ajedrez se llenó 
de audaces ataques y bellos 
finales. 

El ideal ajedrecístico de esa época 
encontró su reflejo en el tratado de Ruy 
López "Libro de la Invención Liberal y 
Arte del juego de Axedrez" (1561), en 
los textos italianos de finales del siglo 
XVI y principios del XVII (Polerio, 
Salvio, Carrera y Greco) y en el tratado 
del alemán Gustavo Selenus. En todos 
ellos se presta especial atención al ini
cio del juego. 

La gran potencia que presentaba la 
nueva dama hizo que los ajedrecistas se 
esforzaran en aprovechar su movilidad, 
poniéndola en juego lo antes posible. 
Al mismo tiempo, los más avezados 
maestros de la época comenzaron a es
tudiar, y también a publicar, sus posibi
lidades tanto en la apertura y el medio 
juego, como en el final. 

Estas nuevas tendencias contribu
yeron a aumentar la popularidad del 
ajedrez, teniendo una importante reper
cusión los encuentros ajedrecísticos ce
lebrados, con gran solemnidad, en las 
cortes reales. El primer torneo interna
cional de la historia se celebró en Ma
drid el año 1575, bajo los auspicios de 
Fel ipe II. En él par t ic iparon los 
ajedrecistas más prestigiosos de la épo
ca, los españoles Ruy López y Alfonso 
Cerón y los italianos Giovanni Leonardo 
y Paolo Boi. Resultó vencedor del tor
neo el italiano Leonardo. 

A continuación nos ocuparemos de 
un estudio, debido a G. Polerio (1590), 

en el cual se reflejan claramente las 
posibilidades de la nueva pieza. 

Juegan las negras. 
Las blancas ganan. 
A la luz de los conocimientos ac

tuales, la posición puede considerarse 
elemental: las negras disponen de un 
peón de más, pero no pueden impedir la 
coronación del peón blanco (como pue
de comprobarse fácilmente). Por su par
te, el peón negro de la columna "c" no 
presenta problemas para el monarca 
blanco. De acuerdo con esto, la única 
esperanza del bando negro consiste en 
intentar coronar primero: 

1... h5 2. a4 h4 3.a5 h3 4.a6 h2 5.a7 
h l=D 

Las negras han logrado su objetivo, 
pero las blancas coronan con jaque: 

6.a8=D+ Rgl 
Ahora, la reina blanca recorrerá el 

tablero hasta aproximarse inevitable
mente al rey negro: 

7.Dal+ Rg2 8.Dg7+ Rh3 9.Dh6+ 
Rg2 10.Dg5+ Rh3 l l . D h 5 + Rg2 
12.Dg4+ Rh2 

Para terminar, una preciosa jugada 
de espera: 

13.RO! 
Y las negras no pueden eludir el 

mate. 
Dejamos a la sapiencia del amable 

lector el análisis de las ramificaciones 
de esta posición. 

de 
la 
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XVII Gran Premio de Atletismo de la Diputación Provincial de 
Granada "Memorial Nuñez Blanca" 

El día 18 de Junio tenía lugar un 
acontecimiento cuasi histórico, pues se 
asistía a la puesta en funcionamiento de 
las pistas de atletismo de reciente y ya 
dilatada construcción, que en realidad 
venía a llenar una vieja aspiración de 
los deportistas aceítanos. 

La disputa del XVII Gran Premio 
de Atletismo de la Diputación Provin
cial de Granada "Memorial Nuñez Blan-

Una escasa publicidad del evento, 
así como un mal día metereológico (mu
cho viento) hicieron en tre otras razo
nes que el público no acudiese en masa 
al recinto donde como decíamos ante
riormente se notó en exceo el molesto 
viento de poniente que impidió que se 
cosecharan buenos registros deportivos 
además de un excesivo calor. 

Atletas estrenando las pistas municipales de atletismo 

400 m: Odalmis Limonta (Cub) 54. 
12, 2; Lisette Ferri (Esp) 54. 42, 3. 

1.500 m: Bertha Sánchez (Esp) 4. 
21, 83; Rocío Rodríguez (Esp) 4. 22, 
20. 

100 m vallas: Cora Olivero (Arg) 
14, 34; Raquel Fraguas (Esp) 14. 43. 

Disco: Rita Lora (Esp) 51. 76, 2; 
Irache Quintanal (Esp) 49. 91, 3. 

en masculino 
100 m: I o Francis Obikwelu (Nig) 

10.52; 2 o Paul Egonie (Nig) 10,93. 
400 m: Jude Monye (Nig) 46. 23, 2; 
Malik Luahla (Alg) 46. 53, 3; Juan 

Trull (Esp) 47. 29. 
800 m: Joao Pires (Por) 1. 47, 41; 

Andrés Díaz (Esp) 1. 49, 57; José Ma
nuel Cerezo (Esp) 1. 49, 94. 

3.000 m: Antonio Jiménez (Esp) 8. 
04, 30; RobertMudogo (Ken) 8. 02,77; 
Pablo Olmedo (Mex) 8. 05, 49.400 m 
vallas: Pedro Rodrigues (Por) 50. 54, 

ca" venía a dar el pistoletazo de salida, 
como si de una prueba de atletismo se 
tratara, a la anhelada visón de unas 
pistas de atletismo para Guadix. 

En un momento del desarrollo de la 
prueba, tanto el alcalde accitano como 
el presidente de la diputación provin
cial José Rodríguez junto con los presi
dentes de las federaciones española y 
andaluza José M a Odriozola y Enrique 
López además del diputado del área de 
deportes Fabián Almenara salían a las 
pistas a cortar la tradicional cinta anda
luza en la misma línea de meta, "po
niendo en uso, de forma simbólica, des
de ese instante estas nuevas instalacio
nes". 

Era el propio alcalde quien recono
cía que las obras no estaban finalizadas 
en su totalidad,(falta el alumbrado, etc) 
por lo que en su momento se llevaría 
acabo la inauguración oficial, pero eso 
no impidió que tal y como estaba pre
visto se pudiera llevar a cabo el memo
rial Nuñez Blanca por primera vez en 
nuestra ciudad. 

Las pruebas locales se iniciaron a 
las lOh 50 min mientras que las prue
bas internacionales lo hacían a partir de 
las I lh 45 min. 

Como es lógico una de las pruebas 
que levantó mayor expectación fue la 
del salto de altura ya que en ella partici
paba el accitano Raúl Lozano, que vino 
a realizar un tercer puesto con un salto 
de 2,16 en la prueba que ganaba el 
argelino Hamab con nada menos que 
2,28 m. 

Resultados técnicos en femeni-
no200 m: I a Julia Alba (Esp) 24. 44, 2; 
Henrietta Ajaegbu (Nig) 24. 58, 3. 

2; Silvester Omondiale (Nig) 50. 64, 3; 
Osear Pitillas (Esp) 51. 13. 

3.000 m. obstáculos: José L. Blan
co (Esp) 9. 00, 63; Cristophe Söget 
(Ken) 9. 01, 28; Sergio Martín (Esp) 9. 
06, 84. 

Salto de Altura: Abderramán 
Hamab (Alg)2. 28; Cristian Rhodem 
(Ale) 2. 26; Raúl Lozano (Esp) 2. 16. 

Salto de Longitud: Hussein Al 
Sabea (A Sau) 8.33,2; Antonio Adsuar 
(Esp) 7. 96, 3; Ivan Román (Esp) 7, 60. 

Peso: Manuel Martínez (Esp) 19, 
40 m; Román Virastyuk (Ucr) 19.37,3 
m; Iker Sukía (Esp) 17. 75 m. 

APARTOCUEVAS 
P. A. de A l a r c ó n 
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Francisco Fernández "Paquillo" 

El at leta acci tano 
Fernández, el mismo día que tenía lugar 
la celebración en Guadix del memorial 
Nuñez Blanca, estaba en Alemania 
(Eissenhttebstadt-Villeneuve) disputan
do con el equipo nacional el Campeona
to de Europa de marcha atlética. 

El resultado no pudo ser mejor, pues 
si bien no fue capaz de revalidar el título 
que consiguiera el año pasado en 
Dudince (Eslovaquia), si en cambio, era 
capaz de batir el record de España que 
hasta ahora estaba en manos de Valentín 
Massana con un tiempo de lh, 19 min 
25 seg y que esta vez "Paquillo" lo 
dejaba en un prometedor lh, 18 min 56 
seg . 

La prueba a decir de su entrenador 
mantuvo un ritmo vivísimo que motivó 
por ejemplo que en el kilómetro 10 se 
pasase el mismo a 39: 20 lo que obligó a 
que ya en el kilómetro 18 se distancia
ran de los demás el polaco Robert 

bronce europeo 
Francisco Korzeniowsjd que osténtalos títulos tan

to olímpico, como mundial y europeo 
junto con el alemán Andreas Ern y 
Paquillo. El primero dio un tirón al que 
no pudo responder Paquillo ni el ale
mán lo que permitió que ganase la prue
ba el polaco seguido del alemán y 
Paquillo ocupara la tercera plaza con un 
tiempo mejor que hace dos años en 
Dudince ( lh 20min 31 seg). 

Día de la bicicleta 

El área de Deportes del Ayunta
miento de Guadix convocó una nueva 
edición del Día de la Bicicleta que en 
este caso suma ya la XIII, siempre, 
como viene siendo tradición, en el Día 
del Trabajo. 

Las novedades en este año han sido 
varias. Por lo pronto, el recorrido ha 
sido modificado para que sea más am
plio y menos peligroso, tratando de evi

tar cuestas, pero también se han tenido 
menciones especiales a la hora de otor
gar premios y recuerdos cariñosos, so
bre todo para la bicicleta más antigua, 
al participante mayor y al más joven, y 
así un largo etcétera en el que además 
han tenido bastante que ver un buen 
número de comercios aceítanos que se 
han prestado a colaborar en esta festivi
dad deportiva. 

A las once de la mañana se daba la 
salida, tras el correspondiente avitua
llamiento, a unos 1200 ciclistas de to
das las edades y modelos, que quizás 
no fueron mas porque el tiempo no 
acompañó lo suficiente. 

La bici más antigua resultó ser la de 
José Triviño Bujes, con más de 50 años, 
El tándem más original al formado por 
Jorge González y Antonio Martínez, 
siendo la participante más joven María 
Dolores Ubeda Soriano y los más ma
yores fueron Francisco Parra, 75 años, 
e Isabel Fajardo, de 67. 

Hubo reconocimiento a los miem
bros del Club Cicloturista Guadix. 

La "Feria" de Semana Santa 

Alguien dijo una vez que la libertad 
de un persona termina donde empiezan 
L\JS U W ^ l l U O U V 1V7S UW11U[1. i UU3 UlV^ll, 

hay una docena de hermandades, cen
tenares de hermanos cofrades, miles de 
creyentes católicos, que viven en Gua
dix, que tienen derecho a festejar y 
realizar la Semana Santa Cristiana, sin 
que venga' el irresponsable de turno a 
colocar casi una decena de cacharros 
de feria en el mismo corazón de Gua
dix, interfiriendo de este modo y de 
forma bochornosa, con los numerosos 
pasos y procesiones accitanas, de tal 
riqueza cultural y religiosa, con siglos 
de historia, con unos costaleros que 
llevan su esfuerzo hasta la extenuación, 
y que tienen que sufrir impávidos cómo 
al llega al Torreón del Ferro, paseo de 
la catedral y acceso derecho de la cate
dral de Guadix una música ensordece

dora discotequera, unos chillidos de ino
centes criaturas llevados por sus papas, 
y un sinfín de luces de colorines, que 
interrumpen sin que nadie lo remedie el 
a n t i i ^ i v j , ^ i i L - a p ^ i u , m a m a r o n , c i s e n 

timiento, la reflexión, el recogimiento, 
en fin, vivir la semana santa en el con
texto que se merece, de seriedad, de 
religiosidad. 

El Jueves Santo por la noche, la 
Hermandad de nuestro padre Jesús Na
zareno se detuvo junto al paseo de la 
catedral y ordenó a las autoridades mu
nicipales que parasen y apagasen los 
tiovivos para que se respetase como es 
debido el paso de la imagen, cosa que al 
cabo de unos minutos hicieron. Menos 
mal. 

Lo mejor, en mi opinión, ocurrió el 
Viernes Santo. Nada más y nada menos 
que la Hermandad sacramental del San
to Sepulcro, con el señor Obispo de la 
diócesis acompañando al paso, reco

rrían los 200 metros del paseo de la 
catedral a tan sólo veinte metros de la 
impresentable "Feria" que con sus rui-
u w s , n i i u i u u a , iu\ ;LS y i i i u s n ^ u n i a i n s u l 

taban avergonzantes para todo el que 
presenciaba la imagen de Jesucristo 
yaciente en su lecho. 

Vivimos en un país libre. Amo la 
libertad. No quiero privar jamás a nadie 
de ella. Pero, ¿eso implica que yo me 
trague mi fe cristiana para que unos 
cuantos se diviertan en unas fechas que 
no fueron programadas para eso? ¿Te
nemos que destrozar unas creencias y 
tradiciones porque a alguien no le guste 
el olor del incienso, o por no tener el 
más mínimo pudor y respeto hacia la 
Iglesia católica? No, señores, no. El 
que quiera divertirse en estas fechas 
que lo haga libremente sin tener que 
pisotear 2000 años de fe en Jesucristo. 
Los responsables de todo esto deberían 
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hacer propósito de enmienda y colocar 
a cada cosa en su sitio. 

Pero hagamos las cosas como Dios 
manda. No critiquemos a diestro y si
niestro, que eso es fácil. Propongamos 
al menos una solución. En primer lugar 
considero que bien estaría que alguna 
Cofradía que se sienta molesta por la 
situación, podría cambiar su recorrido, 
pero quizás no sea lo más recomenda
ble, por cuestiones "urbanas" o por cues
tiones sencillas de "perdone usted, pero 
yo estaba primero". Por otra parte, aun

que la Huerta de los Lao está conside
rada como recinto ferial, creo que al no 
ser época de feria deberían colocarla en 
otro lugar al efecto, y , quizás tendría
mos que saber la opinión de algunos 
vecinos de la zona en cuestión, pues 
tienen que aguantar ellos también los 
"ruidos", cuando no son fechas progra
madas como feriadas. 

Bien está recordar a todo el que se 
le haya olvidado que la semana santa 
estaba antes de que nadie se inventara 
las "vacaciones". Recordar también que 

la feria y fiestas de Guadix son a fina
les de agosto, y será entonces cuando 
todos, creyentes y no creyentes, poda
mos disfrutar de unos días de esparci
miento y fiesta, merecidos después de 
un duro año de trabajo. Pero, mientras 
tanto, deberíamos respetar los días del 
año dedicados a otros menesteres, ya 
sean religiosos o paganos, y tener más 
sentido común y no olvidar que "Cada 
cosa a su debido tiempo, y un tiempo 
para cada cosa". 

Roberto Baena Herrera 

La Escolanía de Guadix 7 Centro 6 José Sánchez 
en Almería allá por la 8 Juan González 1 Eloy Sánchez 7 Jesús Torrecillas 

Navidad de 1960 9 José Luis Apestegui 2 Javier Hernández 8 
Fila izquierda lOPelis 3 D. Carlos Ros 9 Manolo Guerrero 
1 José Miguel Nicolás 11 Fila derecha 10 
2 José María García 12 José María Mcrmerías 1 José Domenech 11 Francisco Zurita 
3 Pepe Ortíz 13 Antonio Campra 2Parrila 12 
4 Carlos García 14 3José M a Ortíz 13 
5 Torcuato Medialdea 15 4 Francisco Hernández 14 
6 16 5 Francisco Medialdea 15 



Cafetería - Restaurante 
"SANTA ROSA" 

Elígenos 
el resto lo hacemos nosotros 

Julio García de los Reyes 

Urb. Santa Rosa, s/n 
Estación de Autobuses " GARCÍA CARRASCO " 

GUADIX Tfnos. 958 66 06 24 - 958 66 11 02 
Fax. 958 66 11 25 

aber elegir el entorno ideal para 
celebrar un acontecimiento especial 
es solo cuestión de buen gusto 

Cafetería Restaurante 
CARMEN 
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